
Пролетарии всех стран, соединяйтесьТ

ма

ь

»
\ '

А г
U

К Р Л С Н О Е
З Н А М Я

ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩИХСЯ

Я» 195 Г10047); Пятница, 5 октября 1956 года. Цена 20 коп.

Ставропольсному крайнему КПСС 
и крайисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с удов'лётворё-1 
нием отметают, что колхозники и колхозницы, рабочие МТС и совхозов, специали
сты сельского хозяйства Ставропольского края, выступившие инициаторами социа
листического соревнования за успешное проведение уборки урожая и сдачи хлеба 
государству, с честью сдержали свое слово — первыми в стране досрочно, 6 авгу
ста, выполнили план хлебозаготовок, а к Б- октября сдали государству вместе е 
кукурузой 101 миллион пудов хлеба, намного превысив сдачу хлеба по краю в 
любой из предшествующих годов.

Заслуга ставропольских колхозников, рабочих совхозов и механизаторов со
стоит в том, что они, применив в широких размерах раздельный способ уборки уро
жая, в сложных погодных условиях этого года сберегли от потерь миллионы пудов 
хлеба и на деле доказали, какие огромные резервы увеличения валовых сборов зер
на в колхозах и совхозах страны заложены в этом прогрессивном способе уборки.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР поздравляют колхозни
ков и колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, пар
тийных и советских работников и всех трудящихся Ставропольского края с достиг
нутыми успехами в деле увеличения производства зерна и выражают уверенность, 
что они наряду с подъемом зернового хозяйства приложат усилия к дальнейшему 
развитию тонкорунного овцеводства — важнейшей отрасли сельского хозяйства 
края, позаботятся о хорошей подготовке и успешном проведении зимовки скота, осо
бенно на отгонных пастбищах, будут и дальше настойчиво работать над повыше
нием товарности птицеводства и добьются в короткие сроки резкого увеличения 
производства высококачественной тонкой шерсти, мяса, молока, яиц.

Партийные организации, советские и сельскохозяйственные органы должны 
проявлять особую заботу о повышении, на основе роста сельскохозяйственного про
изводства, материального и культурного уровня жизни колхозников, увеличении 
стоимости колхозного трудодня, строительстве культурно-бытовых учреждений на 
селе, улучшении торговли и снабжения населения продуктами сельского хозяйства.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС. СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА ССР.

Успешно завершить 
навигацию

До конца навигаций осталось меньше 
месяца. В этот период нужно полностью 
завезти продовольственные и промышлен
ные товары в северные районы области, 
горючее и смазочные материалы на пред
приятия лесной промышленности в коли
честве, достаточном на период зимних ра
бот, в МТС, колхозы — на период весен
него сева.

В текущую навигацию речники Том
ской области работают значительно луч
ше, чем в прошлом году. Чулымский и 
Асиновский диспетчерские участки еще в 
начале сентября закончили выполнение 
навигационного плана по всем показате
лям. Выполнили план перевозок лучшие 
команды теплохода «Сергей Лазо» (капи
тан тов. Тихонов), пароходов «Маршал 
Говоров» (капитан тов. Соколов), «Мар
шал Василевский» (капитан тов. Хане- 
вич) и другие. 26 сентября Томский 
эксплуатационный участок Обского паро
ходства выполнил навигационный план 
по работе флота в тонно-километрах. На 
1 октября перевезено леса в судах на 
507 тысяч тонн больше по сравнению с 
прошлым годом, а леса в плотах — на 
662 тысячи тонн.

Более широко, чем в прошлую навига
цию, применялся метод толкания. Этим 
методом доставлено почти 1,2 миллиона 
тонн груза, а общая экономия ходового 
времени за счет повышения скоростей 
движения составила 115 суток.

Несмотря на хорошие показатели рабо
ты речников области, им предстоит в 
оставшиеся дни навигации сделать нема
ло. До сих пор на рейдах сплавконтор, 
лесозаводов имеется большое количество 
невывезенной древесины. На рейдах 
Каргасокской сплавконторы лежит более 
30 тысяч кубометров леса, на рейдах На- 
рымской сплавконторы—около 100 тысяч, 
Чулымской — более 100 тысяч кубо
метров древесины. Серьезную тревогу вы
зывает ход вывозки леса с Красноярско
го рейда Томской сплавной конторы, где 
находится более 90 тысяч кубометров ле
са. Всего по области необходимо пере
везти более 300 тысяч кубометров древе
сины.

Тревожное положение сложилось с по
ставками леса асиновским лесозаводу и 
лесоперевалочному комбинату. Низкие го
ризонты воды на реке Чулым усложнили 
буксировку плотов и кошелей по Чулыму, 
в итоге темпы поставок леса этим 
предприятиям резко снизились. Зырян
ская сплавконтора (директор тов. Белан) 
и Чулымский диспетчерский участок (на
чальник тов. Тулупов) должны обеспечить 
тщательную подготовку кошелей, исполь
зовать передовой опыт вождения пло
тов.

Кроме перевозок леса, которые являют
ся важнейшим видом грузопотока по ре
кам области, необходимо завезти в районы 
области продовольственные и промышлен
ные товары. Как показала проверка, еще 
не завезена мука в Верхне-Кетевий, Кол- 
пашевский и другие районы, часть 
промышленных товаров — в Еожевни- 
ковский и Ыолчановсвий, не отгружено 
большое количество колбасы, фруктовых, 
овощных и молочных консервов.

Досрочно выполнили годовой 
хлебозаготовок

план
Колхозы й совхозы Белорусской ССР 

I октября 1956 года выполнили государ
ственный план хлебозаготовок из урожая
1956 года на 102 процента.

Колхозы республики выполнили также 
годовой план сдачи- сена государству на 
100,4 процента и девятимесячный план 
заготовок и закупок мяса на 101,8 про
цента. Сдано и продано мяса государству 
на 12,4 тыс. тонн больше соответствую
щего периода прошлого года.

В настоящее время колхозы республики 
работают над тем, чтобы обеспечить себя 
собственными семенами для ярового сева
1957 года, досрочно выполнить государ
ственные планы заготовок и закупок кар
тофеля, сахарной свеклы, овощей и про
дуктов животноводства,

***
Труженики сельского хозяйства Там

бовской области, осуществляя историче
ские решения XX съезда Коммунистиче
ской партии, досрочно выполнили госу
дарственный план хлебозаготовок. Сдано и 
продано государству '28,7 миллиона пудов 
зерна, сверх плана сдано 2,2 миллиона 
пудов. Сдача хлеба государству продол
жается.

Колхозы и совхозы области полностью 
обеспечили себя семенами на весенний 
сев 1957 года и своевременно провели 
сев озимых культур.

В текущем году в колхозах и совхозах 
области выращен хороший урожай сахар
ной свеклы, подсолнечника, картофеля и 
овощей. В настоящее время колхозники и 
колхозницы, рабочие МТС и совхозов на

правляют свой усилия на быстрейшее за
вершение уборки урожая и досрочное вы
полнение планов заготовок картофеля, 
овощей и других сельскохозяйственных 
продуктов, принимают меры к проведению 
своевременной вспашки зяби и ведут под
готовку к зимовке скота,

***
Труженики сельского хозяйства Кур

ской области, борясь за претворение в 
жизнь исторических решений XX съезда 
КПСС по увеличению производства сель
скохозяйственных продуктов, досрочно 
выполнили государственный план хлебо
заготовок.

Колхозы и совхозы области полностью 
обеспечивают себя семенами для посева 
яровых культур в 1957 году.

В настоящее время колхозники й кол
хозницы, рабочие МТС и совхозов, спе
циалисты сельского хозяйства направля
ют свои усилия на быстрейшее заверше
ние уборки урожая сахарной свеклы, ко
нопли, картофеля, овощей и других куль
тур и ведут работы по накоплению до
статочного количества грубых и сочных 
кормов для животноводства,

***
Колхозы й совхозы Ярославской обла

сти досрочно выполнили государственный 
план хлебозаготовок и продолжают сдачу 
хлеба сверх плана.

Колхозы и совхозы области обеспечива
ют себя семенами на весенний сев 1957 
года, принимают меры в быстрейшему за
вершению всех сельскохозяйственных ра
бот.

КОЛХОЗЫ й СОВХОЗЫ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ ДОСРОЧНО 
ВЫПОЛНИЛИ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПЛАН ЗАГОТОВОК 

И ЗАКУПОК КАРТОФЕЛЯ И ОТГРУЗКИ ЕГО В МОСКВУ
Колхозники, работники МТС и совхозов, 

воодушевленные историческими решения
ми XX съезда партии, при большой помо
щи трудящихся Москвы и городов обла
сти добились в текущем году увеличения 
производства картофеля и досрочно, 30 
сентября, выполнили государственный 
план заготовок и закупок картофеля на 
101 процент.

Сдано и продано картофеля государству 
261 тыс. тонн, на 186 тысяч тонн боль
ше, чем на эту же дату в прошлом году. 
Заготовка и закупка картофеля продолжа

ются. Выполнен план поставки картофеля 
для снабжения трудящихся г. Москвы.

В настоящее время колхозы и совхозы 
заканчивают уборку урожая, закладывают 
семена картофеля из расчета не менее 
3 тонн на гектар и засыпают фуражные 
фонды.

Труженики сельского хозяйства Под
московья прилагают усилия р тому, что
бы досрочно выполнить государственные 
планы заготовок и закупок овощей, мя
са, яиц и льнопродукции.

ВО РО НЕЖ СКАЯ ОБЛАСТЬ ВЫ ПОЛНИЛА ГО ДО ВО Й 
ПЛАН ЗА ГО ТО В О К И З А К У П О К  МЯСА

Тяжелое положение' сложилось с заво
зом горючего и смазочных материалов 
для леспромхозов, расположенных на ре
ве Чулым. В эти леспромхозы еще не за
везено 1.250 тонн бензина, керосина й 
дизельного топлива. Если сейчас не при
нять срочных мер по ускорению перево
зок нефтеналива, то леспромхозам не хва
тит горючего до следующей навигации, 
и они вынуждены будут отвлекать транс
порт с лесозаготовок на перевозку горю
чего зимой на сотни километров..

Еще не решена речниками области 
главная задача — перевозка хлеба ново
го урожая. Зерно мощным потоком идет 
на пристанские пункты, и речники не 
справляются fi доставкой его на элева
торы. Особенно плохо идет вывозка зерна 
из Зырянки, Кожевникове и Шегарки, 
где скопились десятки тысяч пудов хлеба.

Закрепленный за этими пунктами флот 
медленно оборачивается. Большие простои 
судов на устье Томи, где работники Том
ского эксплуатационного участка переда
ют лихтеры работникам Новосибирского 
участка. Нередки случаи, когда баржи, 
груженные зерном, длительное время про
стаивают в ожидании парохода для, бук
сировки. Огромны простои груженых су
дов на причалах томских мельзаводов (ди
ректор тов. Ыашура). Здесь лихтеры 
№№ 677, 678, 711, 684, 685 стояли в 
ожидании выгрузки по нескольку суток, 
а некоторые более полумесяца.

Чтобы решить задачи, стоящие перед 
речниками области, необходимо в корот
кое время до закрытия навигации особо 
четко и слаженно организовать работу фло
та, нужна особая оперативность диспет
черского аппарата. Надо добиться, чтобы 
суда не стояли ни часа сверх нормы.

Весь лее, приплавленный на рейды от
грузки, должен быть доставлен народно
му хозяйству. Как можно скорее следует 
завезти горючее и смазочные на нефтеба
зы для МТС и леспромхозов, особенно рас
положенных на реках Чае и Чулыме. Сле
дует так организовать дело, чтобы груз, 
лежащий на пристанях, быстро прибыл, 
а затем был развезен по мелким рекам.

Чтобы ускорить вывозку зерна нового 
урожая, следует закрепить буксирные па
роходы до конца навигации за несамоход
ными баржами и этим ликвидировать про
стои судов в ожидании тяги. Нужно, что
бы на мельзаводах организовали беспере
бойную разгрузку зерна, полностью ис
пользовали выгрузочные средства.

Помимо перевозок, работникам речного 
транспорта предстоит готовиться к рас
становке флота по судоремонтным заво
дам, не допустить замораживания судов 
или их отстоя в непланируемых пунктах.

Коллектив Томского эксплуатационного 
участка взял в начале навигации ответ
ственное обязательство перевезти сверх 
плана 100 тысяч тонн грузов. Это обяза
тельство речники имеют все возможности 
перевыполнить в два раза.

Партийным и профсоюзным организа
циям пристаней и судов необходимо уси
лить массово-политическую работу, по
мочь командам судов успешно завершить 
навигацию.

Борясь за выполнение Директив IX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза и принятых областью обяза
тельств ' по значительному увеличению 
производства и заготовок животноводче
ских продуктов, труженики сельского хо
зяйства Воронежской области досрочно 
выполнили установленный в целом по 
области для всех категорий хозяйств го
довой план заготовок и закупок мяса. 
Сдано и продано государству мяса 61,4 
тысячи тонн, дли 104,4 процента к пла
ну, в 2,8 раза больше, чем было сдано 
мяса за соответствующий период прошло
го года. Колхозы и совхозы области уве
личили производству мяса главным обра
зом за счет свинины. С 1 октября 1955 
года по 1 октябия 1956 года колхозы 
сняли с откорма*более 230 тысяч голов 
свиней, или в 2,2 раза больше, чем было 
откормлено в прошлом хозяйственном го
ду. Совхозы области за этот же период

сняли с откорма 84,6 тысячи свиней, или 
в полтора раза больше, чем за 1955 год. 
Это позволило колхозам и совхозам обла
сти сдать и продать в текущем году го
сударству более 21 тые. тонн свинины, 
что составляет 42 процента от всего сдан
ного и проданного ими мяса.

Предприятия мясной промышленности 
области выполнили девятимесячный план 
по переработке мяса на 109,7 процента 
и увеличили выпуск продукции в срав
нении с тем же периодом прошлого года 
в 1,9 раза.

Колхозы, МТС и совхозы области в от
вет на приветствие Центрального Комите
та партии настойчиво борются за выпол
нение принятых обязательств по произ
водству, сдаче и продаже мяса и молока 
государству в 1956 году, принимают ме
ры к успешному завершению всех сель
скохозяйственных работ и заботливо го
товятся к проведению зимовки скота.

Убирать хлеб в любую погоду
В колхозах области еще не убрано' око

ло 50.000 гектаров зерновых культур. 
Если не завершить косовицу в ближай
шие дни, этот хлеб может погибнуть. На
деяться на хорошую погоду нельзя. Хлеб 
надо убирать днем и ночью, в любую 
погоду.

Возможно ли это? Возможно. Об этом 
убедительно свидетельствует опыт пере
довых комбайнеров, которые убирают хлеб 
и в дождь, и ночью, и днем. Для уборки 
полеглых увлажненных хлебов они пере
оборудовали комбайны, оснастили их не
которыми приспособлениями.

Чтобы убирать хлеб на низком срезе, 
для этого хедер прицепного комбайна не
обходимо устанавливать на понизители, а, 
во избежание зарывания режущего аппа
рата в землю, под полевой конец платфор
мы хедера устанавливать полозок-ограни
читель. Излцшнпе балансирные грузы на
до снять, ослабив одновременно натяже
ние амортизационных пружин, и подтя
нуть все крепления рамы хедера. Следует 
использовать все имеющиеся эксцентри
ковые мотовила на прицепных комбайнах 
и универсальных на самоходных комбай
нах. При отсутствии эксцентриковых мо
товил необходимо переоборудовать хедер 
путем установки и крепления гребенок к 
планкам мотовила с нерабочей стороны 
(пальцы гребенок изготовляются из про
волоки диаметром 3—5 миллиметров, дли
ной 100 миллиметров). Расстояние между 
пальцами 15 сантиметров. Пальцы долж
ны устанавливаться в деревянных план
ках, прикрепленных к планкам мотовила 
под углом 20 градусов против хода мото
вила.

Второй способ. Повернуть планки мото
вила по спирали, что обеспечит более 
равномерную подачу полеглого хлеба к 
режущему аппарату, уменьшит одновре
менно ударную нагрузку о планки мото
вила. Для расположения планок по спи
рали необходимо повернуть правую край
нюю крестовину вперед на одну впадину 
и" закрепить в новом положении.

Для уменьшения потерь зерна срезан
ными колосьями рекомендуется набивать 
на планки мотовила полосы из парусины 
или прорезиненного ремня: на самоход
ных комбайнах — посредине, на при
цепных — на левые концы планок мото
вила.

При уборке полеглых и влажных хле

бов не меньшее значение' имеет правиль-* 
ная работа всех звеньев комбайна. При 
работе комбайна на влажных хлебах есть 
потери зерна от недообмолота, даже при 
самом верхнем положении деки, т. е. при 
минимальных зазорах между штифтами 
деки и барабана. В таких случаях' следу
ет заменять среднюю бесштифтовую сек
цию деки на штифтовую, что o6ecne4Hj  
вает хороший вымолот зерна даже в дожд
ливую погоду.

Потери зерна с соломотряса возможны 
также от перегрузки молотилки. Это мож
но ликвидировать путем удаления четы
рех ремешков из шести имеющихся, при
битых к планкам соломотряса по их дли
не. Это увеличит пропускную способность’ 
соломотряса. Можно также вместо плоских, 
ремешков ставить на соломотрясы круп
ные ремешки, а вместо квадратных пла
нок ставить трехгранные.

При уборке влажных высокоурожайных 
й длинносоломистых хлебов, несмотря на 
правильную регулировку молотильного 
аппарата, возможны потери зерна в 
сходах с соломотряса. Причиной потерь 
зерна в данном случае является прутко
вая решетка, находящаяся за девами ба
рабана, через которую зерно полностью 
не проваливается из соломистого вороха. 
Полной ликвидации потерь по указанной 
причине можно добиться путем разрежи
вания прутков.

У самоходных комбайнов возможны по-; 
тери зерна через уплотнители (приливы) 
между стенками молотилки и грохотом, в 
стыке между раструбом вентилятора и 
очистки, между кожухом зернового шнека 
и нижним решетом очистки, а также 
между резиновым отливом стрясной доски 
и передним щитком вследствие залипания 
и засорения стрясной доски при уборке 
влажного хлеба. Следовательно, надо си
стематически следить за состоянием этих 
узлов. и

На уборке' хлебов надо' иснользоватА 
все простейшие средства: пустить в ход 
жнейки, сенокосилки и, наконец, уборку 
особенно полеглых участков проводить’ 
ручными косами (литовками). Некоторые 
колхозы так. и делают. Например, колхоз 
«1-е Мая», Тегульдетсвого района, убрал 
литовками более 80 гектаров полегшей 
семенной пшеницы.

Б. ГРИГОРЬЕВ,

С В О Д К А
о ходе выполнения плана тракторных работ по МТС Томской области

н а  1 о к т я б р я  1956 г о д а  
(в процентах к плану)

Ростов-на-Дону получил ставропольский
газ

Газопровод Ставрополь—Москва — од
на из крупнейших строев шестой пяти
летки. От предгорий Кавказа через мно
гие города, населенные пункты и до сто
лицы нашей Родины на 1.300 километ
ров протянется трасса этого самого 
мощного в нашей стране газопровода. На 
многих его участках самоотверженно 
трудятся сейчас строители. Уже вынуты 
миллионы кубометров земли, в траншеи 
уложены сотни километров труб, сваре

ны десятки тысяч стыков, построено мно
го переходов через реки, овраги, шоссей
ные дороги и железнодорожные пути.

2 октября газификаторы Министерства 
городского ’ и сельского строительства 
РСФСР дали Ростову-на-Дону ставрополь
ский газ. Газифицированы первые 150 
квартир. До конца года природный став
ропольский газ получат еще 1.500 квар
тир жителей города.

I (ТАСС).
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1 Молчановская 97,9 90,0 77,8 477
2 Чилинекая 90.0 96,3 59,4 537 f
3 Мнтрофановская 92,5 85,4 63,6 556
4 Асиновская 106,2 78,9 51,5 661
5 Вороновекая 88,5 90,4 50,7 526
6 Гынгазовская 86,7 86,6 56,2 487
7 Рыбаловская 93,4 81,2 48,7 463
8 Коломинская 98,1 73,9 61,3 550
9 Ювалинская 89,0 98,5 40,6 543

10 Чердатская 88,0 79,3 54,7 512
11 Норосинекая 87,1 90,8 47,1 591
12 Чаинская 97,0 66,6 63,4 550
13 Ключевская 89,6 87,8 39,5 414 j
14 Тунгусовская 87,0 74,5 60,6 403
15 Громышевская 88,4 75,5 47,4 513
16 Крыловская ЛМС 88,2 — '--- 661 !
17 Сергеевская 94,2 77,4 36,8 473
18 Чажемтовская ) : ! 82,5 88,0 47,7 390 i
19 Корниловская 100.0 78,2 28,9 633
20 Баткатская 87,0 89,7 37,5 529
21 1’усевская 87,0 84,1 38,4 340 :
22 Нышкинская 86,6 79,2 40,4 461 !
23 Уртамская 84,0 91,4 34,7 503
24 Галкинская 81,4 74,5 . 51,2 486
25 Томская I 83,4 75,4 45,5 461
26 Нудинская 75,5 76,5 47,9 270
27 Кривошеинская 82,2 70,8 52,1 432
28 Старицыиская 86,9 77,1 32,1 368
29 Туганская j 88,2 71,5 36,5 407
30 Парбигская 87,2 69,9 39,3 469
31 Рождественская 91,3 67,3 30,9 513
32 Зырянская 86,2 72,6 39,6 425
33 Светлянская 82,2 63,3 47,1 401
34 Петропавловская 78,6 72,2 43,5 403
35 Высокоярская 66,9 73,1 43,9 423
36 Турунтаевская 78,1 74,9 36,2 385
37 Красноярская 86,1 33,4 24,9 358
38 Парабельекая 72,0 55,7 25,1 286
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П р е б ы в а н и е  П р е з и д е н т а  Ф Н Р Ю  
И о с и п а  Б р о з  Т и т о  в С С С Р

ЯЛТА!, 3 октября. (ТАСС). 1-го, 2-го й 3-го октября Президент Федеративной 
Народной Республики Югославии Иосип Броз Тито, Первый Секретарь ЦК КПСС 
Н. С. Хрущев, заместитель Председателя Союзного исполнительного веча ФНРЮ 
Александр Ранкович и сопровождающие их лица были на охоте в лесных угодьях 
Крымских гор и сегодня вечером возвратились в район Ялты.

Охота прошла успешно. Н. С. Хрущев, Иосиц Броз Тито и Александр Ранкович 
вернулись с трофеями — убитыми оленями*

(ТАСС),

Призыв лесозаготовителей 
Панского леспромхоза 

подхвачен!
Призыв лесозаготовителей Лайского 

леспромхоза о широком развертывании 
социалистического соревнования в честь
39-й годовщины Октября горячо поддер
живают рабочие, инженерно-технические 
работники многих леспромхозов области.

На всех мастерских участках Тимиря
зевского леспромхоза проходят производ
ственные совещания.

Тимирязевцы решили завершить го
довой план 20 ноября и дать до конца 
года 30 тысяч кубометров леса сверх 
плана. Комплексная выработка на одного 
списочного рабочего должна вырасти, как 
и у лайских лесозаготовителей, до 310 
кубометров древесины.

Новых производственных успехов до
бился коллектив леспромхоза в сентябре. 
Месячный план завершен досрочно. Сверх 
плана вывезен 3.961 кубометр леса.

Хорошо трудятся трактористы первого 
лесозаготовительного пункта. Системати
чески перевыполняют нормы Сергей 
Авельчук, Виктор Фешин, Артур Фрелих. 
Мотористы бензомоторной пилы «Друж
ба» Лавр Кейнанин и Адольф Риттер вы
сокопроизводительно используют инстру
мент. Свои сменные задания они выпол
няют на 150 процентов. По полторы нор
мы за смену дает электромоторист Ми
хаил Салахов. Не отстают от них маши
нисты паровых кранов Василий Панин, 
Михаил Спирин. На погрузке леса на же
лезнодорожные сцепы высокой выработ
ки добились грузчики Петр Андреев, Се
мен Штыбнер и другие.

На втором лесозаготовительном пункте 
хорошо работают сучкорубы Лидия Ген- 
кельман, Глазер, Контремене, Симайтите.

Е. КУДРЯВЦЕВ,

ПРЕДОКТЯБРЬСКОЕ СОЦИАЛИС ТИЧЕС.КОЕ СОРЕВН

На предоктябрьской вахта
Предоктябрьское соревнование в кол-' 

лективе Кетского лесозавода ускорило 
темпы работы. 27 сентября коллектив за
вода выполнил месячный план по выпу-< 
ску всех видов продукции. Досрочно за-< 
вершен план третьего квартала.

Успешно несут предоктябрьскую трудов 
вую вахту смены мастеров тт. Сидоркина, 
Еашлева, обеспечивающие бесперебойную 
подачу сырья в лесопильный цех. Звенья 
таборовщиков Трифонова, Райха, Чернова 
систематически перевыполняют нормы 
выработки, а в отдельные дни дают по 
полторы — две нормы в смену, 

Колпашевский район.)
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В  цехах завода 
«Сибэлектромотор» 
развертывается пред
октябрьское соревно. 
ванне. Включившись в 
него, успешно трудят, 
ся многие рабочие це
ха №  1.

Н а  снимке (слева 
направо): 3. И. Бабин, 
ский и Г. Н. Воронов 
— ■ слесарн.сборщики
этого цеха. В  дни со
ревнования они еже
дневно вырабатывают 
более чем по две нор. 
мы.
Фото Ф. Хитриневича.

38’ . _

ПО ДВЕ НОРМЫ ЗА СМЕНУ
Добросовестно трудятся на выкатке ле

са сплавщики Балтийского участка Том
ской сплавной конторы, работающие в 
гавани у понтонного моста. Здесь должны 
работать 7 человек, а выкатывают лес 
четверо: тт. Бубас, Еонкин, Миллер, За- 
водкин. Тов. Заводкин — моторист лебед
ки, содержит ее в хорошем состоянии. 
Сплавщики .тт, Бубас, Еонкин и Миллер

зацепляют лес тросами в воде, тратя не 
больше 3—4 минут на пачку.

Хорошая организация труда позволила 
бригаде добиться высокой производитель
ности труда. При норме 80 кубометров в 
смену она выкатывает 200—210 кубо
метров,

£ . БОРОДИНОВА,

В честь 39 Октября
Среди рабочих и служащих Бакчарско-’ 

го райпромкомбината развертывается со
циалистическое соревнование за досроч
ную встречу 39-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической револю
ции. Став на предоктябрьскую вахту, 
многие рабочие в полтора — два ' раза 
перевыполняют свои дневные нормы. 
Швеи цеха пошива готового платья До
нецкая и Першина довели выработку до 
180 процентов в смену. Рабочие дерево
обделочного цеха Черкасов и Гордица 
ежедневно выпускают столярной продук
ции на 80 процентов больше задания.

На 8 дней раньше срока выполнил де
вятимесячную программу коллектив кир
пичного завода. Вместо 900 тысяч выпу
щено 1.107 тысяч кирпичей.

Добиваясь’ победы в предоктябрьском, 
социалистическом соревновании, коллектив 
промкомбината решил выполнить десяти
месячную программу к 25 октября, до 
конца месяца дать продукции на 10 тьн 
сяч рублей сверх плана,

Н. АНДРНЖОВ,
директор Бакчарского райпромкомбината.
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Личный пример агитатораОбсуждаем статью  
„Поговорим откровенно**

Автор статьи «Потоворим откровенно» 
поднял важные вопросы агитационно-мас
совой работы и, в частности, о личных ка
чествах агитатора. Мне хотелось бы рас
сказать в этой корреспонденции о том, 
какое огромное значение имеет личный 
пример агитатора, его участие в труде, 
моральный облик, отношение к делу.

Как бы хорошо ни был подготовлен 
'агитатор теоретически, как бы он внятно 
и толково ни проводил беседы, но если 
его работа, его поведение не служат об
разцом, хорошим примером, цена бе
сед невелика. Колхозники не поверят та
кому агитатору. Личный пример лучше 
всего убеждает людей, мобилизует их на 
высокопроизводительный труд.

В конце августа прошлого года в нам 
в деревню Верхние Соколы приехал рабо
тать учитель-коммунист Петр Дмитриевич 
Юдин. Вскоре его назначили агитатором. 
С тех пор прошло больше года. За это 
время жители села полюбили своего аги
татора. И это становится понятным, когда 
знакомишься с работой и жизнью Петра 
Дмитриевича.

Один или два раза в полмесяца Юдина 
можно видеть на десятидворке. Он знако
мит колхозников с теми замечательными 
событиями, которые происходят у нас в 
стране, рассказывает о событиях за рубе
жом, разъясняет постановления партии и 
правительства. Во время сева и уборки 
Петр Дмитриевич постоянно приходил на 
полевой стан и там проводил беседы, вы
пускал с коммунистами бригады боевые 
листки, вникал в ход полевых работ и по
могал колхозника̂ ! устранять недостатки.

Петр Дмитриевич — опытный педагог 
и хороший организатор. Помимо школьных 
занятий, он часто заходит к родителям, 
проводит е ребятами экскурсии, добивает
ся, чтобы школа своевременно была отре

монтирована, заготовлены дрова, достав
лены наглядные пособия. Одним словом, 
ведет свое дело он хорошо.

Петр Дмитриевич активно участвует в 
колхозном производстве. В сеноуборку он 
вышел на силосование вместе со своей 
семьей. И сам Юдин, несмотря на пре
клонный возраст (ему около шестидесяти 
лет), и его жена — пенсионерка, и сын 
!— пятиклассник Эдик работали хорошо. 
Все они теребили лен.

Даже когда наступило самое горячее 
время подготовки школы в началу учеб
ного года, Юдин часто бывал на полях. 
Высокое сознание, честное отношение в 
труду семьи агитатора вдохновляло кол
хозников, и они значительно перевыпол
няли задания.

Петр Дмитриевич выступает перед кол
хозниками с докладами и лекциями, ак
тивно участвует в общественной жизни 
полеводческой бригады. И неудивительно, 
что его беседы всегда с удовольствием 
слушают, его ждут, к нему идут за сове
том и помощью.

Но далеко не все агитаторы нашего 
колхоза так честно относятся к поручен
ному делу. Есть у нас и такие агитаторы- 
коммунисты, которые не только забыли, 
когда провели последнюю беседу, но и в 
труде не являются примером, проходят 
мимо недостатков, мирятся с ними.

Взять, к примеру, агитатора Ефимова. 
Он выполняет разные полевые работы. 
Правда, не лучше и не хуже других. Но 
он малоинициативен и равнодушен в то
му, что происходит вокруг него. Был та
кой случай во время стогометания, кото
рый всех нас возмутил: колхозник Гарсе- 
ников отказался работать в паре с членом 
сельхозартели, которого назначил брига
дир. «Я лучше буду один метать стог, — 
заявил он. — Раз мой напарник забо

лел, мне никого не надо». Такой оборот
дела грозил тем, что за световой день бу
дет сметан только один стог и люди бу
дут простаивать. Тут же находился Ефи
мов. Но он не вмешался не остановил 
зарвавшегося колхозника. Это сделали поз
же другие коммунисты. Разве это агита
тор?

Не лучше и числящийся в списках аги
таторов тов. Отавиченко. Беседы среди 
колхозников он не проводит, сторонится 
общественной работы.

В том, что многие агитаторы не справ
ляются е порученным делом, не являются 
примером в труде и личной жизни, по
винна в первую очередь партийная орга
низация и ее секретарь тов. Милехин. Де
ло в том, что у нас к цодбору и назначе
нию агитаторов подходят формально. 
Желает ли человек работать агитатором, 
сможет ли он выполнять такое ответст
венное партийное поручение — это нико
го не интересует. А самое главное—ника
кой работы с агитаторами колхоза не про
водится. За год в колхозе не проводилось 
ни одного совещания, ни одного семинара 
агитаторов.

Серьезные ошибки делает парторгани
зация и в расстановке агитаторов-комму- 
нистов. Так, тов. Ефимов выполнял раз
личные незначительные работы, хотя в 
такой ответственный период, как уборка 
урожая, он должен бы работать или на 
сушилке или в комбайновом агрегате.

Все это снижает уровень политической 
работы среди колхозников. И нам, комму
нистам, членам колхозной парторганиза
ции, надо многое сделать, чтобы поднять 
политическую агитацию, устранить фор
мализм в этом важном деле.

А. ЦЫГАНКОВ,
бригадир строительной бригады колхоза 
имени Лысенко, Асиновского района,

член КПСС.

Доклады и действительность
Прочитана последняя страница отчет

ного доклада. Секретарь партбюро конди
терской фабрики «Красная звезда» тов. 
Прохорова со словами «У меня все» 
сошла с трибуны. Председательствующий 
на собрании директор фабрики тов. Лав
рентьев предложил начать прения. Но 
желающих выступить не оказалось.

Неловкая тишина продолжалась не
сколько минут. Затянувшуюся паузу пре- 

. рвал член партбюро тов. Леканов, решив
ший нарушить безмолвие зала. Но и пос
ле его общего выступления коммунисты 
не выразили желания брать слово. Пред
седателю собрания пришлось по очереди 
вызывать на трибуну коммунистов.

Почему же отчетный доклад партбюро 
не вызвал активности у коммунистов, 
желания указать на недостатки в работе 
партбюро и направить внимание партор
ганизации на решение злободневных во
просов в жизни коллектива?

Объясняя пассивность коммунистов на 
отчетно-выборном собрании, тов. Прохоро
ва заявила:

— В этом году партбюро решило не 
навязывать темы выступления коммуни
стам.

Правильное решение. Чтобы обеспечить 
свободное волеизъявление, коммунистов, 
создать обстановку подлинной демократии, 
побудить членов партии к творческой ак
тивности, нельзя, конечно, сковывать их 
инициативу, предлагая выступать по за
ранее составленным шпаргалкам.

Но не в этом была причина пассивно
сти коммунистов на собрании. Она кры
лась в самом отчетном докладе. , Он со
стоял из отрывочных сведений о работе 
отдельных коммунистов. В докладе не бы
ло сказано ни слова, чем занималось

О
(Замет ки с отчетно- 
выборных собраний)

О
партбюро, какие вопросы решало на сво
их заседаниях, как осуществляло конт
роль за хозяйственной деятельностью 
предприятия. Совершенно не нашли место 
в отчетном докладе вопросы партийно
организационной деятельности партбюро. 
Безобидная, безликая критика и легкая 
самокритика, проходящие красной нитью 
по всему докладу, не способствовали же
ланию коммунистов поговорить откро
венно, остро и принципиально обсудить 
работу партбюро.

А поговорить членам партии было о 
чем. Вот, к примеру, деятельность цехо
вых партгрупп. Их на фабрике две. Чем 
же занималась, например, партгруппа 
карамельного цеха? За отчетный период 
здесь было проведено 12 собраний, и на 
каждом из них рассматривался один и 
тот же вопрос — отчет начальника цеха 
о работе цеха!

Мало говорилось на собрании о форма
лизме в соревновании, о запущенности 
массово-политической работы, о бездея
тельности профсоюзной и комсомольской 
организаций, об отсутствии контроля пар
тийного бюро за выполнением собствен
ных решений. Зато много слов было по
священо таким вопросам, как отсутствие 
уборщиц в некоторых цехах, о наруше
ниях очередности в вывозке с полей кар
тофеля, о грубостях вахтера и т. д.

Народная пословица гласит: «Как
аукнется, так и откликнется». Эту мысль

подтверждает и ход отчетно-выборного 
еобрания парторганизации кондитерской 
фабрики. Отсутствие анализа в отчетном 
докладе партбюро не вызвало соответст
вующей реакции и у рядовых коммуни
стов.

При слабой активности членов партии 
прошло и отчетно-выборное собрание в 
парторганизации ликеро-водочного завода. 
Здесь секретарь партбюро тов. Дзюба впал 
в другую крайность. В его докладе о ра
боте партбюро за отчетный период был 
лишь перечень вопросов, которыми не за
нималось бюро. И при такой форме док
лада в нем не оказалось места для ана
лиза работы парторганизации. Естествен
но, что отрицание секретарем влияния 
партийной организации на дела коллекти
ва вызвало справедливый протест ком
мунистов. Им пришлось говорить о значи
тельной роли парторганизации в работе 
завода. Однако внимание членов партии 
при этом прошло мимо анализа организа
ционной работы партбюро.

Известно, что отчетный доклад должен, 
как зеркало, отражать все стороны дея
тельности партийной организации. Подго
товка доклада является важным моментом 
в работе партийного бюро. Хорошо сде
ланный доклад, содержащий в себе глу
бокий анализ положения дел в парторга
низации, служцт стимулом для творческой 
активности коммунистов на собрании, яв
ляется залогом резкого улучшения дея
тельности парторганизации.

Забвение этих истин привело в тому, 
что отчетные доклады партбюро кондитер
ской фабрики и ликеро-водочного завода 
оказались кривыми зеркалами.

В. СЕЛИВАНОВ.

З о л о т ы е

р у к и

В сентябре у ребят Тогурекого 
детского дома бывает один из са
мых больших праздников —г день 
урожая. Этот день всегда ждут с 
интересом.

Зайдите в институт усовершен
ствования учителей — там есть 
выставка различных работ воспи
танников детских домов области. 
Самые интересные экспонаты вы. 
ставки — работа воспитанников 
Тогурекого детского дома. Пора
жают своей величиной кочан ка
пусты, тыква, морковь, помидоры, 
кукуруза, яблоки. Дивные цветы 
— астры, гладиолусы, георгины... 
Здесь же висят портреты, выши
тые воспитанниками. Картины, 
скульптуры, различные самодел
ки... Глядя на нее это, никак не 
веришь, что сделано это не про
фессиональными мастерами, а ре
бятами школьного возраста.

Но эта выставка лишь в какой- 
то степени отображает содержа
тельную жизнь детского дома. 
Чтобы узнать ее во всей полноте, 
нужно познакомиться с самими 
ребятами. Это дружный, сплочен, 
ный коллектив. Ребята привыкли 
к самостоятельности, все делают 
сами. Стирают белье, рубят дро
ва, готовят обеды под руководст
вом шеф-повара, белят... Кроме 
того, они сами себе строят здание 
клуба. Думают открыть его к 
празднику Великого Октября.

Но главное в работе коллектива 
детского дома — его сельскохо
зяйственный уклон. Тут ему нет 
равных. Два года подряд детдом 
был участником Всесоюзной сель
скохозяйственной выставки. Каж
дый год юннаты детдома завоевы
вают право проводить у себя в 
Тогуре областной слет юных нату
ралистов. А в прошлом году к 
ним приезжали представители Дет
ских советов всех детдомов обла
сти.

Не так давно в Томске прохо
дила VIII областная спартакиада 
детских домов. Тогурцы увезли с 
нее 8 кубков. А на областной 
олимпиаде сини разделили первое 
место с воспитанниками девятого 
детдома.

Нина Михайловна Ильясова, 
директор детдома, любовно гово
рит о своих воспитанниках.

— Мне кажется, что так, как 
наши ребята, никто не умеет тру
диться! Они успевают буквально 
все, ни минуты не бездельничают, 
отлично учатся, занимаются в 
кружках, увлекаются спортом и 
художественной самодеятельно, 
стью, много читают. Золотые руки 
у этих ребят.

Побывав в Тогурском детском 
доме, веришь этомч.

Э. ОРЛОВА,

Р е п о р т а ж

ЗдесЬ пойдет трамвай
Включаясь в сорев

нование с трудящими
ся города Кемерово, 
томичи взяли обяза. 
тельство ввести в экс
плуатацию к 7 нояб
ря вторую очередь 
трамвайной линии 
Дальне-Ключевская —
Томск-Н.

Строительство трам
вайной линии развер
нулось в начале лета.
Хорошо трудятся на Ш 
путевых работах кол
лективы шпалопропи. 
точного и подщипли. йШ Ж Ш Ш  
нового заводов, работ
ники 23-й дистанции пути и сту
денты инженерно-строительного 
института. Шпалоиропитчики уже 
выполнили свое задание по уклад
ке шпал и пришивке рельсов. На 
работу выходили по 20 и более 
человек. Особенно хорошо рабо
тали бригады товарищей Втору- 
шина, Антонова и Журавлева под 
руководством путевого мастера 
Николая Боровца и дорожного 
мастера Е. Г. Федосеева.

Работники 23-й дистанции пути 
полностью осуществили работы на 
200 метрах линии, завезли 1.350 
кубометров балласта, поставили 
12 опор для электропроводов. 
Причем, основная часть работы 
выполнялась на воскресниках.

Сейчас на линии уже уложены 
рельсы на расстоянии 3.750 мет
ров, поставлено 58 опор, вынуто 
более 23 тысяч кубометров грун
та.

Однако работы по строитель
ству линии затягиваются. Говорят,

что это объясняется плохой пого
дой. Но есть и другие причины. 
Затянувшееся асфальтирование 
улицы имени Пушкина тормозит 
прокладку трамвайных путей. Ма
ло принимает участия в общей 
работе коллектив завода «Томка- 
бель» и другие.

Нужно уложить еще более
2.500 метров пути, поставить око
ло 100 опор и засыпать баллас
том значительную часть пути. Для 
этого у трудящихся Вокзального 
района есть все возможности: ма
териалами строительство обеспече
но полностью.

Томичи должны сдержать свое 
слово, чтобы в день всенародного 
праздника по новой трамвайной 
линии шли поезда с первыми пас
сажирами.

На снимке: бригада рабочих
пшалопропиточиого завода под ру
ководством С. Вторушина ведет 
пришивку рельсов.

Текст и фото А. Батурина.

ИЗ ШКОЛЫ-H A
В Томске на 2-м участке 

УНР-787 строительного треста 
№ 97 работает много молодежи, 
прибывшей из Алтайского и Крас
ноярского краев, из Читинской 
области и Свердловска. Многие 
из юношей и девушек окончили 
среднюю школу в этом году и 
пришли на строительство по пу
тевкам комсомола.

...Ловко орудуя мастерками, 
кладут карниз нового жилого до
ма комсомольцы из Читинской об
ласти тт. Вологдин, Беляев, Са- 
венко и Симонов. Движения ребят 
точно рассчитаны, кирпичи ложат
ся плотно один к другому, обра
зуя ровную, гладкую ленту. Ком
сомольцы работают учениками в 
бригаде каменщика тов. Петрова.

— Ребята, принимайте кирпич!

На новом пароходе „Достоевский"
Недавно флот Обского пароход, 

ства пополнился новыми буксир
ными судами, в том числе паро. 
ходом «Достоевский». Для рабо. 
ты на этом судне была направле
на в Тюмень команда поставлен, 
ного на отстой парохода «Литва».

Возглавляемая молодьйи капита
ном Борисом Михайловичем Ша. 
лаховьщ, команда успешно завер
шила переход из Тюмени в Томск 
по пяти рекам Сибири — Туре, 
Тоболу, Иртышу, Оби и Томи. 
Несмотря на незнакомые плесы, 
пароход проходил без лоцмана.

Умение управлять судном в не
знакомых водах показал штурман 
Анатолий Александрович Харчи. 
шин. Его команды четко выпол
нял рулевой Яковлев. В Самарово 
на буксир были приняты 6 метал
лических лесовозов, которые по
ставлены под погрузку в Каргас- 
ке.

Из Каргаска команда «Достоев
ского» получила задание доста
вить в Черемопшшги груженную 
лесом баржу «Днестр» и до На-

рыма — баржу № 524.
Впервые экипаж парохода вел 

баржи методом толкания. Сразу 
же выявились преимущества это
го метода: скорость в цуги была 
более 12 километров в час, а на 
отдельных участках еще выше.

Судно оборудовано новейшими 
навигационными приборами, име
ет уютные каюты, красный уго
лок, душ, кухню и другие под
собные помещения.

В отличие от ранее прибывших 
судов, на «Достоевском» давление 
пара не 15, а 18 атмосфер. Это 
увеличивает мощность и скорость 
судна. Кроме того, имеется мощ
ная кормовая лебедка. При помо
щи ее можно подтянуть буксируе
мый воз. не сбавляя хода, а вы
борку освободившегося буксира 
сделать за 5 минут.

На днях пароход «Достоевский» 
вышел в очередной рейс в Мого- 
чино. Его команда решила до кон
ца навигации перевезти десятки 
тысяч тонн народнохозяйствен
ных грузов.

м . ПОПОВ.

— кричит им Галя Попова, вклю
чая мотор механического подъем
ника. Тяжело груженная площадка 
медленно ползет вверх. Девушка 
нажимает тормоз, и площадка 
останавливается у рабочего места 
каменщиков.

Галя Попова и Галя Савиных 
приехали на стройку из поселка 
Моряковка, Томской области. 
Окончив 10 классов, они быстро 
освоились с новой работой. Де
вушки всегда обеспечивают брига
ды каменщиков тт. Петрова и 
Прикащикова кирпичом, раство
ром.

— Хорошие работницы, — рас
сказывает прораб тов. Алипова.— 
После подготовки переведем их на 
эту машину, — говорит она, мах
нув рукой в сторону башенного 
крана.

Комсомольцы работают с огонь
ком, но в организации труда на 
стройке много недостатков. Очень 
часто нет кирпича, бывают боль
шие перебои с раствором.

Руководители треста не позабо
тились о бытовых условиях моло
дежи. Из 20 комсомольцев, ра. 
ботающих на строительстве, толь
ко четверо живут в общелситии.

Коченова Галина приехала из 
Свердловска. Она окончила всего 
5 классов и хочет учиться даль
ше.

— Я хотела пойти в вечернюю 
школу, — говорит тов. Кочено
ва, — но нет условий для учебы.

Трудно приходится каменщику, 
комсомольцу Беляеву: он учится 
на вечернем отделении политехни
ческого института, живет на част
ной квартире, и ему частенько 
приходится готовить задания на 
строительной площадке.

Комсомольцы полюбили свою 
профессию. Попова и Савиных, 
каменщик Бузылев решили стать 
высококвалифицированными стро
ителями и думают учиться на ве
чернем отделении строительного 
института.

Молодым рабочим необходима 
помощь.

э. стоилов.

На п р о и зво д стве н н ы е  
темы

Новой технике— 
широкую дорогу

О  '
Н. АИШ ЕЛИЕВИЧ,

начальник технического отдела 
инструментального цеха 

подшипникового завода

О
Уровень технической культуры любого 

завода во многом определяется работой 
вспомогательных цехов — инструмен
тального, экспериментального, ремонтно
механического, которые создают и поддер
живают в рабочем состоянии всю техни
ческую оснастку предприятия, а также 
занимаются освоением новых опытных 
изделий. Эти цехи, как правило, работа
ют по более высокому классу точности, 
имеют более квалифицированный рабочий 
состав, и поэтому они должны быть ини
циаторами внедрения новой техники на 
предприятии.

В инструментальном цехе подшипнико
вого завода борьба за технический про
гресс складывается из освоения новых, 
более совершенных технологических про
цессов, рационализации существующей 
технологии, создания более производи
тельных приспособлений и станков, мо
дернизации оборудования, механизации 
производства и т. д. Сюда же относится й 
выполнение заказов по внедрению пере
довой техники в других цехах завода.

Одним из важных вопросов, над разре
шением которого работают в настоящее 
время инструментальщики нашего завода, 
является освоение шлифовки сфер штам
повочного инструмента шарикового и се
параторного цехов. По старой' технологии

сферические углубления в матрицах и 
пуансонах проходили полную механиче
скую обработку до закалки, а после тер
мообработки лишь зачищались. При этом 
в процессе нагрева и охлаждения деталей, 
во-первых, несколько нарушались геомет
рические размеры и форма сфер, а, во- 
вторых, значительно снижалась стойкость 
инструмента за счет образования на его 
поверхности обезуглероженного слоя, на
личие которого нежелательно.

Единственным способом устранения 
этих недостатков могла быть лишь абра
зивная обработка сфер в каленом виде. 
Над ее внедрением в производство нача
ли работать технологи цеха. Используя 
опыт передовых подшипниковых заводов 
страны, мы в настоящее время освоили 
сферную шлифовку инструмента для 
штамповки шариков, начиная с диаметра 
7 миллиметров и выше. Для этой цели 
используется обычный внутришлифоваль- 
ный станов, специально модернизирован
ный. Стойкость инструмента повысилась 
на 15—20 процентов.

Освоив шлифование одиночных сфер, 
инструментальщики поставили перед со
бой более сложную задачу, являющуюся 
развитием предыдущей, — внедрить шли
фование сфер у калибровочных матриц 
для сепараторных штампов. Трудность ос
воения этой операции заключалась в 
том, что в процессе шлифования тре
буется выдержать жесткие допуски — до 
нескольких сотых долей миллиметра — 
не только на размер и глубину каждой из 
сфер в отдельности, но и на их взаимное 
расположение друг к другу, а также по 
отношению к наружному диаметру дета
ли. В настоящее время уже спроектиро
вана и находится в ‘стадии изготовления 
наладка в желобо-шлифовальному станку, 
предназначенная для проведения этой ра
боты. В принципе наладка представляет 
собой точный делительный диск, поме
щенный на угольнике на шпинделе стан
ка и имеющий возможность регулировать
ся в трех взаимо-перпендикулярных на
правлениях.

На делительный диск устанавливается 
шлифуемая деталь, совершающая в про

цессе обработки вращательное и кача- 
тельное движения. Одновременно произво
дится модернизация станка, связанная, 
главным образом, с изменением быстро
ходности его шпинделей. Освоение шли
фовки сфер сепараторных матриц повы
сит их стойкость и точность, а также 
позволит производить многократное вос
становление обработанных матриц путем 
углубления их сфер.

В условиях мелкосерийного производст
ва важным вопросом является внедрение 
таких методов получения заготовок, кото
рые максимально приближают их конфи
гурацию к форме и размерам готовых из
делий. Это — литье всех видов, ковка, 
штамповка, чеканка и т. д. Некоторых 
успехов в этом отношении наш цех за 
последнее время добился. Ежемесячно ли
тейно-закалочная установка токов высо
кой частоты дает более трех тонн литья. 
Причем, с каждым месяцем номенклатура 
деталей, получаемых путем отливки, воз
растает.

Полностью переведены на литье в зем
лю заготовки на кривые барабанов ав
томатов и полуавтоматов, которые раньше 
получались несовершенным способом. 
Помимо большой трудоемкости этот способ 
был нехорош и тем, что значительный 
участок заготовки выбрасывался. Путем 
отливки получаются чугунные и сталь
ные заготовки корпусов, кронштейнов и 
стоек приспособлений, плит, целого ряда 
деталей оборудования по заказам отдела 
главного механика и т. д.

Помимо отливки в землю, мы наметили 
в ближайшее время освоить по опыту 
рижского завода «Автоэлектроприбор» 
литье по песчацо-бакелизированным обо
лочковым формам. В настоящее время 
подготавливаются материалы и приспособ
ления, необходимые для проведения этого 
вида литья.

Проведены некоторые работы и по рас
ширению применения методов ковки и 
штамповки. Внедрена рубка заготовок на 
прессе в холодном состоянии. Заканчи
вается освоение штампа для рубки круп
ных заготовок на прессе в горячем виде. 
•При кузнечной обработке массовых заго

товок на штамповочный инструмент, где 
ковка производится в целях повышения 
его стойкости, применяется -калибровка 
заготовок в подкладных штампах. Целый 
ряд позиций инструмента, имеющий фор
му тел вращения со сложной конфигура
цией (например, рюмочные цанги), также 
куется в целях экономии металла в 
подкладных штампах.

Однако мы далеко еще не полностью 
используем производственные возможно
сти, связанные с применением прогрес
сивных методов литья, ковки и штам
повки. Забыто литье по выплавляемым 
моделям, хотя все необходимое для его 
применения есть. Ничего не делается по 
освоению литья в кокиль быстрореза, 
несмотря на то, что это дало бы значи
тельный экономический эффект. Слабо 
налажен обмен опытом с соседними заво
дами, на которых аналогичные работы 
проводятся более успешно.

Рост технической культуры производ
ства, развитие новых методов обработки 
металлов невозможны без совершенство
вания оборудования и технической осна
стки цехов. Для этого нужно серьезное 
внимание уделить вопросам модернизации 
оборудования, механизации и автомати
зации производственных процессов, изго
товлению высокопроизводительных при
способлений. За последнее время в нашем 
цехе произведена модернизация ряда 
станков, позволившая улучшить их экс
плуатационные данные — мощность, 
быстроходность, жесткость, виброустойчи
вость.

Токарно-револьверный станок «Либби» 
не удовлетворял работающего на нем 
токаря тов. Сверкунова как по быстро
ходности, так и по жесткости. По предло
жению токаря у станка было увеличено 
максимальное число оборотов шпинделя 
с 230 до 330 оборотов в минуту за счет 
переделки шестерен коробки скоростей. 
Одновременно была повышена жесткость 
суппорта — путем удлинения ему при
дали дополнительную опору на задней 
направляющей станине. В результате 
этого оказалось возможным повысить ре
жимы обработки и поднять производи

тельность станка на 15—20 процентов.
Хорошо зарекомендовала себя проведен

ная на отдельных станках «малая модер
низация» оборудования — установка 
фиксаторов поворота на резцедержателях 
токарных станков, установка лимбов на 
продольную подачу, нанесение делитель
ных шкал на пинолях задних бабок с 
целью сокращения вспомогательного вре
мени при сверлении, установка масштаб
ных линеек с указателями на столах 
фрезерных и расточных станков с целью 
упрощения отчетов при их перемещениях 
и т. д.

Крупной работой, проведенной в цехе, 
явилось также изготовление полировочно
го станка, ввод которого в эксплуатацию 
улучшил качество и поднял производи
тельность ряда деталей в отделении хо
лодных штампов.

Но, признавая некоторые успехи, нель
зя не сказать о том, что в цехе сделано 
далеко не все для дальнейшего техниче
ского совершенствования производства. Не 
все пункты плана оргтехмероприятий, 
связанные с механизацией трудоемких 
процессов, выполнены. Особенно много 
хлопот доставляет в цехе транспорти
ровка заготовок и внутрицеховые межопе- 
ращюнные перевозки. До сих пор не ра
ботают электрокары.

Из заказов по новой технике для дру
гих цехов наиболее интересным и слож
ным является освоение штампа для одно
временной пробивки окон конического 
сепаратора типа 7909. Этот сепаратор 
иМеет 13 окон, н по действующей в на
стоящее время технологии они выруба
ются последовательно друг за другом, 
каждое за отдельный ход пресса. На 
новой наладке все окна будут вырубаться 
за один удар. Трудность изготовления 
штампа, состоящего из целого ряда очень 
сложных и точных деталей, вызвана тем, 
что вырубка окон на нем будет произво
диться не на плоскости (подобные штам
пы у нас давно уже освоены), а на бо
ковой поверхности усеченного конуса, ко
торой и является заготовка сепаратора. 
Пуансоны, прорубающие окна, устанавли
ваются в специальных пазах и при рабо

чем ходе ползуна пресса расходятся, 
сдвигаясь корпусным упором и просекая 
отверстия, а затем снова сходятся к цент
ру, освобождая сепаратор.

В настоящее время этот штамп изго
товлен и в ближайшее время будет испы
тан в работе. Слесарную обработку штам
па п особо ответственную шлифовку па
зов его рабочих частей производил высо
коквалифицированный слесарь тов. Обро- 
сов.

Работа по созданию нового штампа 
была бы значительно упрощена, если бы 
завод получил или изготовил силами сво
ей лаборатории и использовал в конст
рукции штампа гидропластмассу, широко 
применяемую сейчас на многих передовых 
заводах страны. В технической литерату
ре уже давно имеются описания подоб
ных штампов одновременной вырубки, 
работающих на гидропласте и отличаю
щихся от изготовленного нами значи
тельно большей технологичностью и на
дежностью в работе. Гидропласт можно 
было бы также успешно применить в це
лом ряде приспособлений в других цехах 
завода. Вопрос об использовании гидро
пласта на заводе неоднократно поднимал
ся, но пока в этом направлении еще ни
чего не сделано.

Выполнение заказов по новой технике 
для завода налажено в инструментальном 
цехе еще недостаточно четко, несмотря 
на то, что эти заказы находятся под осо
бым контролем главного инженера и 
партийного бюро завода и изготовляются 

■по особому графику. Достаточно сказать, 
что в июле из 52 этих заказов цех не 
выполнил 14.

Всемерное /внедрение новой техники и 
передовой технологии в производство — 
большая и важная задача, стоящая сей
час перед работниками промышленности. 
От того, насколько быстро и качественно 
она будет решена, зависит успех всей 
производственной и хозяйственной дея
тельности любого участка, цеха, всего 
предприятия в целом.

Тбмский государственный
подшипниковый завод.
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Забота  о обменах—забота о будущем урожае
Заботиться 
о семенах 

сейчас
В прошлом году многие колхозы об

ласти не имели достаточного количества 
семян и вынуждены были зимой зани
маться изысканием недостающего коли, 
чества семенного материала. Во многих 
сельхозартелях семена были, но с осе. 
ни правления не позаботились о их 
очистке, нормальном хранении, в ре. 
зультате большие партии семян оказа. 
лись некондиционными по чистоте, 
влажности и всхожести. Руководители 
колхозов выходили из положения по- 
разному: одни успели обменять плохие 
семена на хорошие, другие сумели до
вести семена до посевных кондиций, 
третьи ничего не сделали, и чтобы 
обеспечить нормальный стеблестой, им 
пришлось сильно увеличить норму вы. 
сева.

Во всех трех случаях колхозы поне. 
ели немалые убытки, затратили немало 
сил, средств и труда, чтобы обеспечить 
план сева.

Как показывает ход засыпки семян, 
прошлогодние уроки многим руководи
телям колхозов, МТС и районов не по. 
шли впрок. И нынче засыпка семян 
организована плохо, ее откладывают на 
более поздний срок. В области нет ни 
одной МТС, колхозы зоны которой 
полностью бы засыпали семена. Осо
бенно плохо обстоят дела в сельхозар. 
телях зоны Гусевской МТС, где план 
засыпки семян выполнен только на 
26,3 процента, Туганской — 53,2,
Колпашевскон — 48,6, Парбигской — 
39,8, Парабельской — 18,5, Кривоше. 
шнекой — 42,3 процента.

Руководители этих МТС плохо забо
т я т с я  об урожае будущего года.

Нельзя дальше мириться с тем, что 
многие колхозы засыпают несортовые 
семена. В Чаинском районе, например, 
половина засыпанных семян несор
товые. То же самое в Кожевнцковском, 
Молчановском, Кривошеинском, Шегар- 
ском районах. Происходит это потому, 
что правления многих сельхозартелей, 
агрономы не заботятся о быстром пере, 
ходе на сплошные сортовые посевы 
всех культур.

Крайне плохо обстоят дела с засып, 
кой семян льна, картофеля-

Время уходит. Нужно торопиться с 
засыпкой семенных фондов. В целом по 
области. нужно засыпать еще около 40 
процентов семян. Это большая работа, 
требующая немалых затрат и труда. 
Семенное зерно должно быть хорошо 
очищено, просушено и заложено на 
зимнее хранение в хорошЪ подготов, 
ленные помещения.

Агрономы! Ваш долг—взять засыпку 
семян в свои руки. Добивайтесь, чтобы 
каждый колхоз обязательно имел до. 
статочный запас семян, чтобы каждая 
партия семенного зерна была хорошо 
очищена и просушена. На семена дол
жно быть засыпано отборное зерно с 
семенных участков, а где такого зерна 
окажется недостаточно, нужно засыпать 
семена с наиболее урожайных общих 
посевов. Допускается засыпка семян до 
выполнения плана хлебосдачи государ
ству.

Руководители колхозов, МТС, агро, 
номы! Помните, забота о семенах — 
забота об урожае будущего года. Каж
дый колхоз должен быть обеспечен до
статочным количеством добротных се
мян!

☆ * '
ВЫПОЛНЕН ПЛАН СДАЧИ СОРТОВЫХ СЕМЯН

Колхоз имени Сталина, Молчаловского 
района, — семеноводческое хозяйство.

В результате усилий механизаторов и 
колхозников сельхозартель в 16 сентяб
ря выполнила план сдачи сортовых се

мян на 152 процента, за что колхоз по
лучил 60 тысяч рублей сортовой надбав
ки.

А . Ч Е Р Н О Р И Ц Н И Й .

З а с ы п к а  семян не терпит  о т л а г а т е л ь с т в а
Колхозы зоны Асиновской МТС имеют 

нынче все возможности обеспечить себя 
высококачественными семенами зернобо
бовых и технических культур. Урожай 
всех культур в этом году был на редкость 
богатым.

Обеспечение каждого колхоза сортовы
ми семенами зависит только от распоря
дительности руководителей и агрономов 
колхоза. В некоторых колхозах с самого 
начала уборки стали проявлять заботу о 
семенном фонде. Колхоз «Победа» уже за
сыпал семена яровых зерновых на весь 
план сева будущего года. Семена хорошо 
просушены, очищены от еорняков, отсор
тированы, помещения для них капиталь
но отремонтированы и продезинфицирова
ны. Сейчас колхоз готовит семена льна и 
картофеля. Хорошо ведется подготовка се
мян в колхозах «Комсомолец» и «Красная 
звезда».

Однако в большинстве сельхозартелей 
зоны МТС засыпка семян организована 
крайне плохо. В колхозах имени Хрущева,

имени Молотова, имени Буденного, «Со
циалистическая Сибирь» до сих пор не 
подготовлены зернохранилища. Председа
тели, агрономы этих колхозов считают, 
что засыпать семена еще не поздно. Од
нако именно эти колхозы зимой этого го
да обменивали некондиционные • семена. 
Опыт показывает, что до начала замороз
ков необходимо не только засыпать семе
на, но и провести ряд мероприятий, на
правленных на повышение их посевных 
качеств.

Особенно необходимо провести в осен
ние дни их воздушно-тепловой обогрев. 
Проверку семян на всхожесть и энергию 
прорастания надо начинать уже теперь. 
Это позволит вовремя заменить обнару
женные недоброкачественные семена зер
ном с других участков.

Создание семенных фондов в колхозах 
— дело, которое не терпит отлагательст
ва,.

М. КО С АЧ,
гл а в н ы й  агроном  А си н о в ско й  М ТС.

Ч т о  п о л у ч а ю т  к о л х о з ы  з а  с д а ч у  
г о с у д а р с т в у  с о р т о в ы х  с е м я н

Чтобы добиться высоких устойчивых 
урожаев, необходимо в ближайшие 2 —3 
года повсеместно перейти на посев всех 
сельскохозяйственных культур чисто
сортными районированными семенами. 
Задача заключается в том, чтобы рез
к а  увеличить производство высококаче
ственных сортовых семян зерновых, 
льна, картофеля и других культур.

Сейчас значительно усилена заинте- 
ресованяость семеноводческих колхозов 
в выращивании и сдаче государству вы
сококачественных сортовых семян. 
Установлено, что элитно-семеноводче. 
ские хозяйства должны доводить семена 
элиты по качеству до высоких норм, 
отвечающих требованиям государствен, 
нош стандарта.

Элитхозы сдают семена на склады 
«Заготзерно» по аттестатам в счет гос
поставок, натуроплаты за работу МТС 
или в порядке обмена на рядовое зер
но. При этом колхозы, являющиеся 
элитными хозяйствами, получают боль
шие выгоды. За каждые 100 килограм
мов семян элиты им засчитывается 170 
килограммов в переводе на рядовое 
зерно.

За каждый центнер семян элиты,
сданных в порядке госпоставок, натур
оплаты за работу МТС или в порядке 
обмена на рядовое зерно, пункты «За
готзерно» выплачивают 200 процентов 
сортовой надбавки к основной заготови
тельной цене.

Колхозы.райсемхозы должны сдавать 
государству весь урожай сортовых се
мян, за исключением семян, необходи
мых самому хозяйству для посева в бу
дущем году.

При сдаче колхозом-райсемхозом в 
госпоставки, натуроплату за работу 
МТС сортовых семян первой и второй 
репродукций, первой и второй катего
рий сортовой чистоты, а по посевным 
качествам — первого и второго классов, 
ему засчитывается за один центнер 1,4 
центнера зерна; при сдаче семян тре
тьего класса — 1,3 центнера и при 
сдаче не ниже ограничительных хлебо

заготовительных кондиций — 1,2 цент
нера.

Кроме того, колхозу.райсемхозу вы
плачивается сортовая надбавка: за сор
товые семена первой и второй репро
дукций, первой и второй категорий сор. 
товой чистоты и по посевным качест
вам — первого и второго классов: го
роха — 100 процентов, яровых зерно
вых культур — 90 процентов и озимой 
ржи — 80 процентов основной загото
вительной цены. За семена третьего 
класса выплачивается сортовая надбав
ка соответственно по культурам в раз
мере 80, 70 и 60 процентов основной 
заготовительной цены. При сдаче семян 
ограничительных хлебозаготовительных 
кондиций сортовая надбавка выплачи
вается к заготовительной цене: за горох
— .35 процентов, зерновые яровые 
культуры — 30 процентов и озимую 
рожь — 25 процентов. При сдаче семян 
третьей репродукции и последующих, 
первой и второй категорий сортовой 
чистоты, сортовая надбавка выплачи
вается за семена гороха в размере 60 
процентов, за зерновые яровые культу
ры — 50 процентов и за озимую рожь
— 40 процентов от основной заготови
тельной цены. При сдаче семян ограни
чительных хлебозаготовительных кон
диций сортовая нрдбавка, соответственно 
по культурам, выплачивается в размере 
25, 20 и 15 процентов от основной за
готовительной цены.

Сортовые семена ,от несеменоводче
ских колхозов принимаются пунктами 
«Заготзерно» с выплатой сортовых над
бавок в размерах: за гречиху и горох
— 15 процентов, за другие яровые зер
новые культуры — 10 процентов и за 
семена озимой ржи — 5 процентов к 
основной заготовительной цене.

Необходимо, чтобы колхозы нашей 
области выполнили установленный план 
заготовки сортовых семян.

п. ЗВОНКОВ, 
главный агроном-инспектор облсель- 
хозуправления по зерновым культу.

рам и семеноводству.

И З РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

Редакция получила ряд сигналов о 
пренебрежительном отношении стройуп
равления ГРЭС-Н к нуждам трудящих
ся, живущих в районе электростанции.

«Больше двух месяцев, — пишет тов. 
Фоминых, — жители поселка, располо
женного в районе водонасосной станции 
ГРЭС-П, сидят без электроэнергии. При 
постройке железнодорожной ветки на 
ГРЭС-П рабочие стройуправления (на
чальник тов. Борисов) порвали и иско
веркали подземный кабель, идущий к

м  р & ш о я е
и до сих пор его не восстало,поселку, 

вилц».
«Большинство жителей поселка в 

районе ГРЭС-П, — рассказывается в 
письме тов. Гейера, — рабочие заво
дов. Работаем мы в три смены, но 
электросвета у нас нет. Поэтому часто 
приходится уходить на работу и прихо
дить с работы в полной темноте. И это 
в областном центре!».

Об этом же пишет тов. Шу и другие.

«По улице Шевченко, — сообщает 
редакции тов. Лукьянчиков, — строй
управление ГРЭС-П вело земляные рабо
ты. Улицу изрыли, потом кое-как засы
пали, да так и оставили. Начались 
дожди, и сейчас у нас не пройти, не 
проехать...».

Публикуемые письма — тревожный 
сигнал. Они показывают, как по-бюро
кратически относится к нуждам трудя
щихся начальник стройуправления 
ГРЭС-П тов. Борисов.

У ч и л и щ е  
и  п р е д п р и я т и е
Два года тому назад в Томске было соз

дано техническое училище № 1, год тому 
назад — М 2. Училища призваны гото
вить из выпускников десятых классов 
высококвалифицированных рабочих и 
младший технический персонал.

В училище металлистов (М  1 ) было 
уже несколько выпусков: токарей, чертеж- 
ников-конструкторов, контролеров ОТЕ. 
На' заводах, где работают выпускники 
и проходят практику учащиеся техниче
ских училищ, говорят, что это, как пра
вило, рабочие, теоретически грамотные, 
хорошо разбирающиеся в чертежах, спо
собные выполнять сложную работу.

Училища накопили некоторый опыт 
подготовки высококвалифицированных ра
бочих. Однако, как и во всяком новом 
деле, перед работниками училищ встали 
значительные трудности. До сих нор в 
работе училищ есть много недостатков. О 
некоторых из них мы и хотим рассказать.

...Контролер ОТК Инна Емельянова при
шла в шлифовальный цех Томского’ под
шипникового завода после окончания тех
нического училища. В первые же дни ее 
работы выяснилось, что девушка не зна
кома с измерительной аппаратурой, кото
рой располагает цех. Некоторые приборы 
она знала лишь теоретически, о некото
рых вообще понятия не имела.

Это было в прошлом году. Но и сейчас 
уже опытный контролер Нина Емельянова 
со стыдом вспоминает те дни, В техниче

ском училище № 1, которое кончила Ни
на, такой аппаратуры, которую она встре
тила на заводе, не было.

Технические училища Томска в ряде 
случаев не имеют необходимого учебного 
оборудования.

Особенно плохо оснащено училище М 2. 
Питомцам этого училища, будущим связи
стам, совершенно необходимо знание слож
ного современного оборудования радио
станций, АТС и других предприятий свя
зи. Достаточно хорошо в училище обору
дована только мастерская радиооператоров, 
которая оснащена современной аппарату
рой. Остальные же мастерские располага
ют аппаратами очень старых систем.

Заглянем в мастерскую телефонии. В 
ней есть только аппараты, давно снятые 
е производства. Нет даже очень широко 
применяющихся телефонных аппаратов 
ТАН-5 и ТАН-6.

Училище готовит надсмотрщиков теле
графно-телефонных линий связи, но оно 
не располагает ни полигоном, ни кабель
ной мастерской. И то и другое для под
готовки высококвалифицированных свя
зистов совершенно необходимо.

Учащиеся технического училища Л1: 2 
практику проходят на каком-либо одном 
заводе, даже в одном цехе.

По утрам в цехе завода «Сибэлектромо- 
тор» можно было наблюдать такую карти
ну. Между станками группами или пооди
ночке разгуливают практиканты. Им не
чего делать. Учебный процесс в училище 
построен так,- что три дня практики сме
няются тремя .днями занятий теорией. На
ходясь только три дня на заводе,, учащиеся 
обычно успевают лишь разобрать станок, 
а собирают его без них. Практиканты 
должны овладеть всей специальностью в 
целом, а не отдельными операциями по 
ремонту.

Завод должен помочь училищу улуч

шить контроль за практикой учащихся. 
Никакой ответственности за прохождение 
практики учащимися технического учили
ща никто на заводе сейчас не несет. 
Думается, такая постановка дела не вер
на. Ведь сегодняшние учащиеся завтра 
придут на завод кадровыми рабочими, и 
кто, как не руководители предприятия, 
должны быть заинтересованы в их квали
фицированной подготовке.

Странное явление наблюдается иногда 
при распределении выпускников учи
лищ. Оказывается, что на ряде заводов 
устроиться по своей специальности они 
не могут.

— Наша группа насчитывала 50 чело
век, а заявки поступили только на 20. 
Пришлось срочно тут же на заводе пере
учиваться на контролеров, — говорят 
выпускники училища № 1 Долгова и 
Ситникова, имеющие специальность чер- 
тежника-конструктора, а работающие на 
заводе «Сибэлектромотор» контролерами 
ОТК.

В прошлом году целая группа контроле
ров ОТК, окончившая училище, два меся
ца не могла устроиться на работу.

Большая вина за неполадки с распре
делением лежит на облаетноц управлении 
трудовых резервов, которое должно было 
взять это дело в свои руки.

Таковы некоторые из нерешенных во
просов подготовки техническими учили
щами высококвалифицированных рабо
чих.

XX съезд партии поставил перед 
работниками учебных заведений задачу— 
значительно улучшить качество подготов
ки специалистов. Одно из решающих 
условий выполнения этой задачи — тес
ная, постоянно крепнущая связь между 
училищами и предприятиями.

Т , Р Ы Б А Л К И Н А .

К  вопросу 
о нормализации 

советско-японских 
отношений

ТОКИО, 3 октября. 
(ТАСС). Как следует из со
общений агентства Киодо 
Цусин, вчера поздно вече
ром кабинет министров Япо
нии принял официальное ре
шение о поездке в Москву 
для продолжения . перегово
ров о нормализации совет
ско-японских отношений де
легации во главе с премьер- 
министром Ициро Хатояма. 
В состав делегации, помимо 
Хатояма, в качестве полно
мочных делегатов входят 
также министр земледелия 
и лесоводства Ициро Коно и 
посол Сюници Мацумото, 
находящийся в настоящее 
время в Москве. Советни
ком делегации назначен за
меститель генерального сек
ретаря кабинета министров 
Такидзо Мацумото.

Делегация вылетит из То
кио 6 октября.

Прибытие в Улан-Батор 
председателя Совета 
министров Болгарии 

А. Югова
УЛАН-БАТОР, 4 октяб

ря. (ТАСС). Вчера в Улан-, 
Батор по приглашению Со
вета министров МНР и ЦК 
Монгольской народно-рево
люционной партии с друже
ским визитом прибыл пред
седатель Совета министров 
Народной Республики Бол
гарии Антон Югов.

В тот же день А. Югов и 
сопровождающие его лица 
были приняты председате
лем Совета министров МНР 
Ю. Цеденбалом.

В течение дня болгарские 
гости знакомились с досто
примечательностями мон
гольской столицы. Они 
осмотрели Государственный 
центральный музей, совер
шили поездку по городу.

Вечером председатель Со
вета министров МНР 
Ю. Цеденбал устроил прием 
в честь болгарских гостей.

Перед выборами 
в Индии

ДЕЛИ, 2 октября. (ТАСС). 
По сообщениям печати, в 
Лакнау закончилась конфе
ренция, в которой приняли 
участие представители кре
стьянско-рабочей партии, 
«народной партии», «рево
люционно - социалистической 
партии», федерации специ
альных каст, федерации шо. 
шит сангх, «форвард блок», 
компартии и других органи
заций, в том числе органи
заций, отколовшихся от пар

тии ■ Индийский националь
ный конгресс. Представите, 

.ли народно-социалистиче
ской и социалистической 
партии не участвовали в кон
ференции.

Конференция решила соз
дать прогрессивный обще, 
ответный народный фронт, 
который выступит на пред
стоящих парламентских вы
борах с общей предвыбор
ной платформой.

П рибы тие  в Н ь ю -Й о р к  
Министра  иностранных д е л  

С С С Р  Дш Т .  Ш е п и л о в а
НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. (ТАСС). Сегодня в Нью-Йорк 

прибыл на самолете Министр иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепилов. В качестве представителя СССР Д. Т. 
Шепилов примет участие в предстоящих заседаниях Со
вета Безопасности по суэцкому вопросу.

По прибытии в Нью-Йорк Д. Т. Шепилов сделал 
следующее заявление представителям печати и радио:

«Господа, мы пересекли Европу и океан для того, 
чтобы здесь, в Нью-Йорке, вместе с представителями 
других государств — членов Совета Безопасности Орга
низации Объединенных Наций обсудить суэцкий вопрос. 
Советское правительство придает важное значение пред
стоящим заседаниям Совета Безопасности, перед кото
рым стоит задача — предотвратить дальнейшее обостре
ние международной обстановки вокруг суэцкой проблемы 
и найти пути для ее мирного урегулирования.

К сожалению, еще имеются попытки подойти к реше
нию суэцкого вопроса «с позиций силы». Такие попытки 
базируются на непонимании духа времени, тех великих 
и неодолимых процессов обновления форм общественной 
жизни, которые развертываются на обширных простран
ствах Востока. Игнорирование этих процессов и ведет к 
конструированию всяких горячечных и нежизненных 
проектов решения суэцкого вопроса мерами принужде
ния. Но мы надеемся, что сторонников таких мер будет 
становиться все меньше. Как освежающе действует ниль
ская прохлада, так уроки жизни заставляют постепенно, 
без горячности н реалистичнее подходить к  решению 
суэцкой проблемы.

Я глубоко убежден, что путем переговоров на равно
правной и справедливой основе, путем правильного соче
тания интересов Египта, как суверенного государства, с 
интересами всех других государств, пользующихся кана
лом, мы сможем найти разумное решение волнующей нас 
суэцкой проблемы.

Мы преисполнены надежды, что все участники нашей 
общей работы в Совете Безопасности проявят необходи
мое чувство реализма, взаимопонимания и доверия для 
того, чтобы достигнуть серьезного прогресса в решении 
суэцкой проблемы. Советский Союз готов сделать все от 
него зависящее, чтобы способствовать решению суэцкой 
проблемы в духе благородных целей и миролюбивых 
принципов Организации Объединенных Наций.

Я хотел бы воспользоваться этой возможностью для 
того, чтобы передать сердечный привет и добрые пожела
ния жителям Нью-Йорка и в их лице всему народу Сое
диненных Штатов Америки».

Открытие сессии французского 
парламента

Речь Марселя Кашена
ПАРИЖ, 2 октября. 

(ТАСС). Сегодня под пред
седательством старейшего 
депутата, видного деятеля 
Французской коммунистиче
ской партии Марселя Каше
на приступило к работе пос
ле летних каникул Нацио
нальное собрание Франции.

Открывая сессию, Мар
сель Кашен произнес крат
кую речь. Пожелав фран
цузскому народу мира и 
процветания, Кашен выра
зил глубокое сожаление по 
поводу того, что в настоя
щее время «мир живет в об
становке тревоги и неуве
ренности». Касаясь деятель
ности французского прави
тельства, Кашен напомнил, 
что в момент его прихода к 
власти глава правительства 
Ги Молле обещал добиться 
улучшения положения тру
дящихся, а также мирного 
урегулирования в Алжире. 
Однако, сказал Кашен, сей-

Чанчуньский автомобильный завод выпустил несколь. 
ко десятков грузовиков марки «Цзефан» («Освобожде
ние»).

На снимке пекинцы осматривают первые китайские 
грузовики на площади Тяньаньмынь.

(Фото агентства Синьхуа).

час заработная плата фран
цузских трудящихся заморо
жена, а в Алжире до сих 
пор продолжаются военные 
действия.

Оратор приветствовал 
борьбу колониальных наро
дов за свою независимость, 
подчеркнув, что в настоя
щее время около миллиарда 
людей, населяющих страны 
Востока, добились освобож
дения от векового порабоще
ния. Мы присутствуем при 
рождении нового мира, ска
зал Кашен. Открывается но
вая знам;енательная эпоха в 
истории, и нет такой силы, 
которая могла бы повернуть 
колесо истории вспять.

Осудив проводимую за
падными державами «поли
тику силы» в отношении 
Египта, старейший депутат 
парламента напомнил, что 
французская конституция 
требует, чтобы Франция 
«никогда не употребляла си. 
лы против свободы какого- 
либо народа». Кашей при
ветствовал позицию англий
ских лейбористов, выступаю
щих за мирное урегулирова
ние суэцкого вопроса, и вы
разил уверенность в воз
можности решения этой про. 
блемы мирными средствами. 
Он призвал также к немед
ленному прекращению вой
ны в Алжире.

После выступления Мар
селя Кашена Национальное 
собрание перешло к выбо
рам председателя.

Одновременно с откры
тием сессии Национального 
собрания возобновилась ра
бота Совета республики 
(верхняя палата парламен
та) и Собрания Французско
го Союза (консультативный 
орган).

ПАРИЖ, 2 октября. 
(ТАСС).. Председателем Со
вета республики переизбран 
Гастон Моняервиль.

ПРОЕКТ ПЯТИЛЕТНЕГО ПЛАНА 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА

ВАРШАВА, 3 октября. 
(ТАСС). Сегодня централь
ные польские газеты опубли
ковали законопроект о пяти
летием плане развития на
родного хозяйства Польши 
(1956— 1960 гг.), утверж
денный Советом министров 
ПНР.

Польская Народная Рес
публика, говорится в проек
те, совершила в период ше
стилетнего плана огромный 
шаг вперед в развитии про
изводительных сил и в со
циалистическом преобразо
вании общественных отно
шений. Сократилась разница 
в уровне экономического 
развития Польши и наибо
лее развитых в промышлен
ном отношении стран. Зна
чительно укрепилась оборон
ная сила государства.

Наряду с этим в ходе вы
полнения шестилетнего пла
на возникли некоторые дис
пропорции в развитии на
родного хозяйства, связан
ные как с объективными 
трудностями, так и с серьез
ными ошибками в экономи
ческой политике. Это при
вело к тому, что задачи ше
стилетнего плана не во всех 
отраслях были выполнены 
успешно.

Пятилетний план, гово
рится далее в проекте, дол
жен явиться . дальнейшим

этапом строительства социа
лизма в нашей стране, даль
нейшим этапом работы по 
превращению Польши в 
страну всесторонне разви
той экономики и высокой 
культуры. Основная задача 
пятилетнего плана — обес
печение на основе дальней
шего всестороннего разви
тия производства максималь
но возможного в современ
ных условиях улучшения 
жизненного уровня населе
ния. Средний рост реальной 
заработной платы рабочих и 
служащих, а также средний 
рост реальных доходов кре
стьян в пересчете на душу 
населения должен составить 
не менее чем 30 процентов.

В законопроекте подчер
кивается. что ключевой за
дачей пятилетнего плана яв
ляется ликвидация диспро
порций, которые возникли в 
ходе реализации шестилет
него плана, и обеспечение 
пропорционального разви
тия отраслей народного хо
зяйства.

Как указывается далее в 
проекте пятилетнего плана, 
рост валовой продукции со
циалистической промышлен
ности в 1956—1960 годах 
должен составить 53 про
цента. К концу пятилетия 
промышленность должна да
вать: каменного угля — 110

После
национализации 
Суэцкий канал 

действует лучше
КАИР, 2 октября. 

(ТАСС). Данные, опублико
ванные в египетской печати, 
свидетельствуют о том, что 
египетское правительство, 
национализировав компанию 
Суэцкого канала, сумело не 
только обеспечить нормаль
ное судоходство по каналу, 
но и создать условия, при 
которых количество судов, 
проходящих через канал, 
непрерывно возрастает.

Так, по сообщению газеты 
«Аль.Ахбар», за период с 
первого июля по 30 сентяб
ря этого года по каналу про
следовало 3.888 судов, а за 
тот же период 1954 и 1955 
годов—соответственно 3.278 
и 3.642 судна.

Египетская печать 
о положении на Суэцком 

канале
КАИР, 2 октября. (ТАСС). 

Газеты сообщают, что се
годня советские лоцманы 
впервые поведут самостоя
тельно суда по Суэцкому ка
налу.

Ссылаясь на заявление 
египетской администрации 
канала, печать отмечает, что 
среди 12 лоцманов, сдавших 
вчера испытания на само
стоятельное вождение су
дов, — четыре советских 
лоцмана.

Журнал «Ат-тахрир» со
общает о злоупотреблениях, 
совершавшихся бывшей ад
министрацией Суэцкого ка
нала. При ознакомлении с 
архивами этой компании, 
пишет журнал, выявилось, 
что 90 проц. французских 
военных судов, прошедших 
через канал с 1950 по 1954 
год, не уплачивали установ
ленных сборов.

«Ат-тахрир» публикует 
также беседу своего коррес
пондента с министром по де
лам вануфов Ахмедом эль- 
Бакури, который заявил, 
что, как явствует из доку
ментов бывшей компании 
Суэцкого канала, последняя 
расходовала ежегодно 5 млн. 
египетских фунтов на под
куп государственных деяте
лей и печати. ,!и

миллионов тонн, электро
энергии — 29,5 млрд, кило
ватт-часов, чугуна — 5,1 
млн. тонн, стали — 7,2 млн. 
тонн, мяса — 910 тысяч 
тонн, масла — 95,9 тысячи 
тонн, сахара — 1.350 ты
сяч тонн, хлопчатобумажных 
тканей — 681 млн. метров 
и т. д. Проект предусматри
вает рост сельскохозяйст
венного производства за пя
тилетие почти на 25 процен
тов. Урожай зерновых куль
тур повысится за это время 
на 20 процентов. В течение 
пятилетия сельскому хозяй
ству будет поставлено око
ло 70,6 тысячи тракторов, 
более 10,5 тысячи зерновых 
комбайнов, около 46,6 тыся
чи тракторных сноповяза
лок, около 154 тысяч зер
новых сеялок и т. д.

Проект пятилетнего плана 
предусматривает меры по 
улучшению жизненных усло
вий населения. Продажа ос
новных товаров массового 
потребления, возрастет: мяса 
и мясопродуктов — на 60 
проц., животных жиров — 
на 41 нроц., сахара — на 
41 проц., масла — на 47 
проц., шелковых тканей — 
на 32 проц. и т. д. В тече
ние пятилетия в городах и 
рабочих поселках будет по
строено 1.200 тысяч жи
лых комнат.

Позиция компартии 
США

в избирательной 
кампании

НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. 
(ТАСС). По сообщению газе
ты «Дейли уоркер», недавно 
состоялась специальная кон
ференция коммунистической 
партии по предвыборным 
вопросам. На конференции 
присутствовали 150 предста
вителей 36 штатов. Было 
принято заявление, в кото
ром говорится, что на выбо
рах в текущем году компар
тия не поддержит ни одного 
из кандидатов на пост пре
зидента и сосредоточит все 
свои усилия на борьбе за 
мир, гражданские и демо
кратические права и блага 
состояние американского на
рода.

В заявлении выражается 
согласие с поставленной 
профсоюзами США зада
че^ — .«нанести поражение 
правительству крупного ка
питала» — и подчеркивает
ся, что рабочее движение 
должно добиваться большей 
политической независимо
сти на основе объединения 
своих политических сил.

В заявлении напоминает
ся, что- в прошлом коммуни
стическая партия выдвигала 
собственных кандидатов на 
пост президента и вице-пре
зидента США, и далее го
ворится, что «антидемокра
тические законы, отмены 
которых мы требуем, фак
тически не допустили вы
движения кандидатов от 
коммунистической партии в 
1956 году».

«Хотя коммунистическая 
партия не поддерживает ни 
одного кандидата на пост 
президента, говорится в за
явлении, ее члены, входя
щие в профсоюзы и в дру
гие организации, , примут 
участие в политической 
борьбе своих организаций 
против крупного капитала и 
его ставленников.

Профсоюзное, негритян
ское и фермерское движе
ние, мощь которого растет, 
уже добилось от главных 
кандидатов значительных 
обязательств. Какими бы ни 
были результаты выборов, 
народ должен вести серьез
ную законодательную и по
литическую борьбу за удов
летворение своих нужд и в 
конечном ейете повлиять на 
расстановку политических 
сил в стране. Только борь
ба, только единство проф
союзов и их союзников по 
всем вопросам до избира
тельных кампаний, во время 
их и после их проведения 
может гарантировать мир, 
безопасность и демокра
тию »„
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Сигнал бедствия

Горят костры далекие...
На Торбинском лесозаготовительном пункте Зы

рянского леспромхоза древесные опилки уничтожа
ют, хотя их можно использовать на месте в ка
честве топлива для локомобиля.

(Из письма тов. Силича);
Подует ветер Сгорают даже,
над леском, говорят,
полотна дыма деревья те,

что по соседству.
Но не опилкн 
там горят, 
а.„ государственные 
средства!

тихо догорают. В. КОГАН,

закачает™ 
От эстакад 
недалеко 
опилки

Две пословицы
В «Записных книжках» 

A. IL Чехова есть такие 
шутливые строки: «Время— 
деньги», — говорят англи
чане и поэтому своим порт
ным вместо денег платят 
временем».

Заведующая столовой 
№  1 Томского треста столо
вых тов. Стригина не англи
чанка. Однако вышеупомя
нутую фразу она приняла к 
сведению и руководству.

В свое время колхоз 
«Объединение», Томского 
района, завез для столовой 
№  1 картофель, лук, мор
ковь и другие овощи. Много 
воды утекло с тех пор. Кол
хозные овощи в виде супов, 
салатов, гарниров и других 
вкусных вещей давно съели 
клиенты столовой. Но денег 
за свою продукцию колхоз 
до сих пор не получил.

Дважды приезжали пред
ставители колхоза в Томск,

По следам наших выступлений

„Проснись, дядя Ваня! “
Под таким заголовком в 

разделе «На острие пера» 
(№ 172 от 2 сентября) была 
опубликована заметка, в ко
торой рассказывалось о 
нарушениях колхозной де
мократии председателем кол
хоза имени Сталина, Карга- 
сокского района, тов. Колбы- 
шевым.

Из Каргасокского райис
полкома редакции сообщи, 
ли, что факты подтверди
лись. На тов. Колбышева 
наложено строгое взыскание.

„Д ор огие  тапочки"
Так называлась заметка, 

опубликованная в разделе 
«На острие пера» (Кв 164 
от 22 августа). В ней рас
сказывалось о непорядках в 
промартели «Красный бое
вик», о плохом качестве вы
пускаемой ею обуви.

Председатель правления 
облпромсовета тов. Постнов 
сообщил редакции, что на 
виновных в волоките с ре. 
монтом тапочек наложены 
административные взыска
ния. Приняты меры к улуч
шению контроля за качест. 
вом выпускаемой артелью 
продукции.

дважды просили они тов. 
Стригину:

— Уплатите.
И каждый раз слышали 

один ответ:
— Не беспокойтесь, упла

тим на той неделе.
Однако до сих пор кол

хоз не может получить свои 
шесть с половиной тысяч 
рублей.

Тов. Стригиной следует 
напомнить русскую послови
цу: «Долг платежом красен», 

В. КРЫЛОВ.

Недавно в томском эфире 
произошло чрезвычайное со
бытие: на коротковолновом 
диапазоне появился новый 
передатчик. Регулярно три 
раза в сутки он выстукивал 
одно и то же: три точки, три 
тире, три точки-. Это был 
международный сигнал бед
ствия — « SOS ».

Взволнованные радиолю
бители запросили координа
ты неизвестного радиста.

— Томск, Харьковская 
улица, — услышали они в 
ответ. — Точнее не могу, 
дома у нас не нумерованы—

...Месяца два назад при 
строительстве трамвайной 
линии по улице Дальне- 
Ключевской был разрушен 
единственный проезд на 
Харьковскую улицу. Десят
ки усадеб, сотни людей 
оказались отрезанными от 
внешнего мира. А время 
надвигалось осеннее—нуж. 
но и топливо завезти, и 
стройматериалы для ремон. 
та. Но легче закоренелому 
грешнику попасть в рай, чем 
любому виду транспорта по
пасть сейчас на Харьков, 
скую улицу.

Обеспокоенные жители 
пошли к председателю Вок
зального райисполкома тов. 
Корнееву.

— Что же, на своих пле
чах на гору уголь прикаже
те таскать? — спросили они 
его.

— Если надо будет, по
таскаете, — сказал предис. 
полкома.'

КОГДА ОТРЕМОНТИРОВАЛИ КЛУБ..
В колхозе им. Хрущева, Зырянского района, за

няли клуб под зернохранилище.
__  (Из письма тов. Захаровой),

— Почему зерно засыпали в клуб? Ведь рядом есть 
свободные помещения?

— Там нужен кое-какой ремонт, а клуб уже отремон
тирован...

«Вряд ли сам тов. Кор
неев согласится на такую 
работу, хоть он мужчина фи. 
зически здоровый», — поду, 
мали посетители. Об этом, 
очевидно, подумал и сам тов. 
Корнеев, потому что он 
сказал:

— Впрочем, через не. 
сколько дней все будет ис
правлено.

Прошли не дни, а недели.; 
По.прежнему жители Харь
ковской улицы сидят на 
своей горе без подъезда. 
По-прежнему звучит в эфи
ре сигнал бедствия. Надо 
надеяться, что его в конце 
концов услышат в Вокзаль
ном райисполкоме.

Вад. ИВАНОВ,

Критически 
мыслящая личность
Продавец магазина №  1 

горкоопторга тов. Шевелева 
— человек, критически мы
слящий. И критикует она 
смело, резко, не взирая на 
ошарашенные лица покупа
телей.

Захотела, к примеру, 
гражданка за неимением бу
маги завернуть купленный 
лук в платок. Шевелева тут 
же делает ей замечание:

— Ты что же, безголо
вая, бумаги с собой не взя
ла. Вот возьму и не буду 
вешать!..

Спросил у нее сгорблен
ный старичок цену на ябло
ки — Шевелева отвечает:

— Ты что, слепой? Прочи. 
тать не можешь?

— Да я, доченька, очки 
дома забыл, — робко ска
зал старик.

— Раз забыл, нечего в 
магазины ходить, •— отреза
ла Шевелева.

Но особенно не любит 
Шевелева тех, кто ей возра
жает. Решилась было одна 
из покупательниц сделать ей 
замечание.

— А ведь за такие раз
говоры с работы снимают,— 
сказала она продавцу.

— Меня снимут, все рав
но тебя не поставят.

— Дайте жалобную кни
гу!

— Еще чего, захотела! 
Надо — на стене пиши!

И Шевелева всердцах так 
грохнула гирей по прилав
ку, что зазвенело стекло и 
закачалась висевшая над ее 
головой красивая табличка: 
«Покупатель, будь вежлив 
сам и требуй вежливости от 
продавца».

Б. БОРИСОВ.

СОВЕТСКОМУ ФИЛЬМУ 
„ ОТЕЛЛО«

ПРИСУЖДЕНА ПЕРВАЯ 
ПРЕМИЯ

ДАМАСК, 3 октября. (ТАСС). 
Как уже сообщалось, с 9 по 30 
сентября дирекцией 3-й междуна
родной ярмарки в Дамаске был 
организован международный кино
фестиваль, в котором приняли уча
стие: Советский Союз, Египет,
Германская Демократическая Рес
публика, Англия, Югославия, Ки
тайская Народная Республика, Ру
мыния, Болгария, Чехословакия» 
Венгрия, Польша и Италия.

По условиям фестиваля каждая 
страна представила для просмотра 
два художественных и два корот
кометражных фильма выпуска 
1955 года.

Решением жюри советскому 
фильму «Отелло» присуждена пер
вая премия — «Золотая медаль».

Серебряными медалями отмече
ны художественные фильмы Бол
гарии, Египта, Индии, Германской 
Демократической Республики и 
Англии.

Советский фильм «Тайна двух 
океанов» отмечен жюри за высо
кую технику производства и раз
работку научно-фантастического 
сюжета.

ТОМСКИМ ТЕАТР
имени Б. П. Чкалова.

5 октября — «Мораль панн Дуль- 
ской».

6 октября —■ «Доктор». Комедия в 
3-х действиях.

7 октября (днем) —■: «Несчастный 
случай».

7 октября (вечером) — «Мораль пани 
Дульской».

Начало дневного спектакля в 12 ча
сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

Наши чятатедд 
р & с с х с & з ы в а х о т . , .

ЧЕСТНЫЙ ПОСТУПОК
Не так давно, выйдя из здания 

центрального почтамта г. Томска, 
я обнаружила, что потеряла золо
тые наручные часы. Я вернулась 
в почтовый зал, но часов нигде 
не было.

Тогда я отправилась во второе 
отделение милиции, чтобы заявить 
о потере. Какова же была моя 
радость, когда дежурный вручил 
мне мои часы. Оказалось, что их 
подобрал житель города Колпаше- 
ва тов. Паньков, находившийся в 
Томске в служебной командиров
ке. Он немедленно доставил свою 
находку в милицию.

Хочется от души поблагодарить 
тов. Паяькова за его честный по
ступок.

К. КУЗНЕЦОВА.

Р у к а  п о м о щ и . . .  з а г р е б у щ а я
Правление облстромпромсоюза несколько раз возвращало артели 

«Красная сопка» (нос. Моряковка) составленную артелью смету. 
Наконец, оно выделило для помощи инструктора тов. Горшунова, 
который составил смету за... два дня и потребовал за это две тыся
чи рублей.

...Вот так и завязался узел,
Мы вам поведаем об этом:
Весною в облстромпромсоюзе 
Забраковали нашу смету.
Ответ был до предела точен: 
Плоха, мол, смета н порочна, 
Бесперспективна, а короче,
Не соответствует... И прочее.
— Так помогите!.. Хоть советом!..
— Не соответствует. Понятно? 
...Мы в пятый раз готовим смету 
И в пятый раз везем обратно. 
Прошла весна, настало лето,
А мы все возимся со сметой,
И областное учрежденье 
К нам проявило сннсхожденье:
— Для составленья сметы новой, 
Чтоб вас избавить от обузы,

(Из письма тов. Крюкова).
К вам направляем Горшунова —■ 
Инструктора стромпромсоюза. 
Дальнейшее казалось сном —
Два дня, и все утрясено.
Увы, недолгим было счастье. 
Инструктор наш рожден был хватом, 
За бескорыстное участье 
Потребовал с артели плату.
Он хочет получить сполна,
Его решенье тверже меди:
Почти две тысячи цена 
Его двухдневному усердью._
...Когда мы нынче намечали 
Зимой заняться сметой снова,
Решили: пуше всех печалей 
Минуй нас помощь Горшунова.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.

Коротко
Q A 6  месяцев местный сель- 

хозснаб продал колхозам Бак- 
чарского района 4 передвижных 
сушилки, 4 льноочистительных аг
регата, 3 полутонных и 5 автомо
бильных весов, 5 жаток-самосбро
сок.

Галкинская МТС через сельхоэ- 
енаб приобрела агрегат для стриж 
ки овец.

V
ТОМСКИЙ лесторгсклад INI 2
1 освоил производство ящиков 

для упаковки кондитерских изде
лий и моторов. В мастерских изго
товляют также ящики для упаков
ки почтовых посылок. Здесь же 
принимают заказы на изготовление 
бочкотары и ее ремонт.

V
АГАЗИН спортивных товаров

1 (г. Томск) на днях получил 
2.000 пар лыж с бамбуковыми пал
ками. Первую партию их приобрел 
педагогический институт.

Облпотребсоюз в свою торговую 
сеть завез 7.000 пар лыж, много 
другого спортивного инвентаря.

Лсън*ж<>йг,3э. З&огъ.

(Окончание. Начало см. в № №  176— 194).

— Разное... Не помню сейчас, но чи.■— Ваша мать следила за вашей уче
бой, интересовалась вашими успехами?

— Я ей ничего не говорил.
■— Вы состояли в школьной пионер

ской организации?
— Немного.
— А почему немного?
— Не помню уже.
— Мать знала, что вы с седьмого 

класса начали ходить по ресторанам?
— Знала... Ойа считала меня взрос

лым.
— А говорила она когда-нибудь вам, 

что взрослые люди обязаны трудиться?
— Об этом мы с ней не разговарива

ли.
— А о чем же вы с ней говорили?
— Как о чем? Обо всем — о кино

картинах, о знакомых...
— Задумывались вы когда-нибудь о 

своем будущем? Как вы думали жетъ 
на свете, на какие средства? На подач
ки отца?

— Нет, я собирался поступить на ра
боту.

— Куда? На киностудию?
— Нет, это случайно. Мне там не

понравилось.
— Зачем вы поехали с геологической 

экспедицией?
— Мне говорили...
— Что вам говорили?
— Будто разбогатеть можно на Се

вере. С большими деньгами оттуда при
езжают.

— Разбогатеть захотелось... Понят
но.... Ну и как, понравилась вам работа 
геологов?

— Нет, это тоже не по мне.
[—1 А что же вам по душе?
>— Не знаю... Я еще ие определился.
— Это в двадцать лет! В ваши годы 

люди горы ворочают, всенародную ела* 
ву завоевывают, а  вы не определились. 
Вы читали что-нибудь — книги, газе
ты?

— Странно, читал, конечно..;
— Что?

тал.
— Ни черта вы не читали. Жили, как 

клоп за обоями. Потому вы так легко 
и определились в убийцы... Вы хотите 
увидеться с матерью?

Кастальский молчал. Зубов кивнул 
Соколову.

Спустя минуту на пороге кабинета 
появилась высокая, раскрашенная жен
щина. Только одно мгновенье она стоя
ла, гордо выпрямившись, как театраль
ная королева. Она увидела Кастальско
го и с истерическим воплем бросилась 
к нему.

— Владя! Сынок! Этого не может 
быть!

— Элеонора Викентьевна, — громко 
и сурово сказал Зубов, — прошу вас 
сесть и держать себя в руках. Иначе 
мне придется прервать свидание.

Заплакав, она сразу стала жалкой, 
старой женщиной. Голова ее тряслась. 
Промокший кружевной платочек разма
зал по лицу краску, и оно стало страш
ным.

— Ваш сын участвовал в убийстве 
Екатерины Петровны Боидаревой. Его 
будут судить. Может быть, вы пожелае
те что-нибудь сказать ему?

Кастальская потянулась к сыну и 
умоляющим голосом повторяла все то 
же:

— Этого не может быть. Владя, ска
жи! Сынок мой!

Кастальский молчал.
Женщина закрыла лицо руками и 

уронила голову на стол.
По знаку Зубова Соколов вывел Ка

стальского из кабинета.
Прошло несколько длинных минут. 

Зубов подписывал бумаги. Элеонора 
Викентьевна всхлипывала.

— Я хочу задать вам несколько во
просов, — сказал Зубов. — Вы послед
ние десять лет нигде не работали. Это 
так?

— Я очень больна.
— Возможно. Но у вас оставалось 

достаточно времени, чтобы воспитывать 
своего сына?

— Боже мой! Я посвятила ему всю 
свою жизнь. Я для него никогда ничего 
не жалела.

— Знаю. Вы его вкусно кормили, 
красиво одевали, учили; как сидеть за 
столом и подавать пальто дамам. Что 
вы еще для него сделали? Покупали 
игрушки, когда он был маленький, и 
снабжали деньгами, когда он стал боль
шим?

Кастальская качала головой из сто
роны в сторону и бормотала:

— Боже мой! Боше мой!
— Вы не можете вспомнить: Я вам 

помогу. Он был в третьем классе и од
нажды прибежал домой радостный, си
яющий. Он доложил вам, что его при
няли в пионеры. Как вы его встретили? 
Что вы ему сказали? «Тебе, Владик, 
красный галстук не к лицу. Сними». 
Вы забыли, а в школе об этом помнят 
до сих пор.

Два года спустя к вам пришли 
школьники-старшеклассники. Они хоте
ли предупредить вас. что ваш сын рас
тет лодырем и хулиганом. Вы не захо
тели с ними разговаривать и выгнали 
их.

К вам приходила классная воспита
тельница. Вы приняли ее в коридоре и 
жестоко обидели. Не помните?.. Вы 
никогда не интересовались, с кем дру
жит ваш сын, кто его приятели, как 
они учатся. Вас интересовало только, 
как они одеты.

Напомню вам еще один эпизод. Его 
не забыли ваши соседи. Это было два 
года назад. Сын потребовал у вас денег 
на очередную попойку. На этот раз вы 
почему-то отказали ему. И он поднял 
на вас руку. Он хотел вас ударить. Как 
вы отнеслись к этому? Вы застыдились 
перед посторонними людьми, обратили 
все в шутку “и сунули ему двадцать 
пять рублей.

...Зубов встал, отошел к окну, хотел 
привычным жестом расстегнуть пугови
цу кителя, но опустил руку. Он должен 
был высказать все, что накипело в 
больном сердце.

— И самое тяжкое ваше преступле
ние в том, что вы не только не приуча
ли сына к труду, но помогали eiMy 
уклоняться от труда, воспитывали в 
нем отвращение к труду. Этим вы на
рушили основной закон нашей жизни. 
Вы родили человека, а вырастили пре
ступника.

Круглые сироты, потерявшие отцов 
и матерей, более счастливы, чем дети 
таких родителей, как вы и ваш бывший 
муж. И мне очень жаль, что я не могу 
посадить вас на скамью подсудимых 
рядом с вашим сыном... Вы свободны— 
можете идти.

Зубов не смотрел вслед уходившей 
женщине. Когда за ней захлопнулась 
дверь, он снял трубку телефона и по
звонил домой.

— Что слышно, старая?
Жена уловила усталость в его голо

се и заговорила с напускной строго
стью:

— Ну, чего звонишь, молодой? Обе
щал ведь сегодня пораньше приехать.

— Сейчас еду. Что там Екатерина 
Ивановна поделывает?

— Тебя дожидается.
— Подсади-ка ее к телефону.
Послышалась какая-то возня: двух

летнюю внучку полковника пристраива
ли к аппарату. Зубов так ясно предста
вил себе, как маленькую пухленькую 
ручонку приучают держать тяжелую 
трубку, что сморщился от едва сдер
живаемого смеха.

Слышно стало, как Екатерина Ива
новна сосредоточенно сопит в микро
фон, а два женских голоса шепотом 
подсказывают: «Скажи — деда, приез
жай».

— Здравствуй, Катюша! — окликнул 
ее Зубов.

Сопенье на мгновенье затихло и во
зобновилось с новой силой.

— Не хочешь разговаривать? Обиде
лась? Скажи бабушке, что дед выехал.

Зубов положил и вновь поднял труб
ку. Он вызвал гараж.

— Машину на площадь!

(Журнал «Советская милиция» № 4 
за 1955 г. и №№  1—3 за 1956 г.).
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Зам. редактора А. Н . НОВОСЕЛОВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 5 ок

тября — новый художественный 
фильм «Дорога правды». Сеансы: 
9.10. 11. 12.50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 
10.

Кинотеатр имени И. Черных. 5 ок
тября. Большой зал. — «Дорога прав
ды». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15,
4, 5-45, 7-30, 9Л 5, 11. Малый зал. — 
«Дело Румянцева». Сеансы: 10, 12.
4-30, 6.30, 8.30, 10-30. Для детей в 
2-30 — «Крушение эмирата».
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ОТКРЫТ ПРИЕМ ПОДПИСКИ 
НА 1957 ГОД

НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ11
Подписная плата: на 12 месяцев— 
52 руб. 20 коп., на 6 месяцев— 

26 руб. 10 коп.
Подписка производится во всех отде
лах и агентствах связи и .Союз
печати* Министерства связи СССР.

Контора «Главбакалея» имеет в про
даже по безналичному расчету мешки 
из-под сахара по цене за штуку: четвер
той категории — 7 рублей 15 копеек, 
пятой категории — 4 рубля 80 копеек.

Обращаться: г. Томск, улица Крыло
ва, 54, телефон 36-75.

Типографии №  2 требуются: наклад
чики, разнорабочий, уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 13, к  директору.

Н о в о с и б и р с к о е  а э р о г е о д е з и ч е с к о е  п р е д п р и я т и е

П Р О И З В О Д И Т  П Р И Е М  Н А  К У Р С Ы
МЛАДШИХ ТЕХНИКОВ-ГЕОДЕЗИСТОВ (со строительным уклоном).
Срок обучения 1 год 6 месяцев (в том числе 6 месяцев полевой прак

тики). Обучение будет проходить в г. Новосибирске. Окончившие курсы 
направляются на работу в экспедиции.

На курсы принимаются мужчины в возрасте не моложе 18 лет,^имею
щие образование 7 —10 классов.

Поступающие на курсы подвергаются экзаменам в объеме 7 классов 
средней школы: по русскому языку (диктант), математике (устно и пись
менно), Конституции СССР. Окончившие 10 классов принимаются без 
экзаменов.

Успевающим курсантам выплачивается стипендия 200 руб. в месяц. 
Иногородние курсанты обеспечиваются общежитием.

Прием заявлений до 25 октября, вступительные экзамены е  2 6  по 30 
октября. Начало занятий с 1 ноября.

К заявлению прилагать: документ об образовании (подлинник), авто
биографию, справку с места жительства, копию свидетельства о рожде
нии, справку о состоянии здоровья с указанием остроты зрения и слуха, 
фотокарточки разм. 3X 4 см в количестве 4 шт., приличной явке—паспорт 
и военный билет, а для работавших ранее — трудовую книжку.

Допуск к экзаменам и зачисление на курсы производятся поел© рас
смотрения документов приемной комиссией при личном' участии поступаю
щего.

Заявления на курсы направлять по адресу: г. Новосибирск, Красный 
проспект, 35, отдел кадров.

Справки по телефону: 3-01-20, доб. 12, с 14 до 17 часов.

Н о в о с и б и р с к и й  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й  и н с т и т у т  
объявляет прием заявлений ва факультет заочного 

с  1 0  о к т я б р я  п о  1 0  д е к а б р я  1 9 5 6  г .
Вступительные экзамены проводятся с 10 декабря по 2 0  декабря 

1956 г. на факультеты: агрономический, зоотехнический и механизации 
сельского хозяйства—по русскому языку и литературе (письменно), физи. 

ке, химии, а на факультет механизации сельского хозяйства — и по мате
матике (устно) в объеме десятилетки.

К заявлению на имя директора института необходимо приложить: ат
тестат об окончании среднего учебного заведения (в подлиннике), авто
биографию, три фотокарточки (размером 3X 4 см) и справку с  места 
работы.

Адрес института: г. Новосибирск, улица Большевистская. 172» сельхоз
институт, заочный факультет.

В магазин №  1 Томского облкннготорга (переулок Батенькова, 5) поступи, 
ли в продажу новые книги:

М. Ф. Ахундов. — —Избранное. Цена 5 —35. t
В. Г. Баскаков. — Мировоззрение Чернышевского. Цена 26 —00.
Дж. Ф. Брей. — Несправедливости в отношении труда и средства ® 

устранению или век силы и век справедливости. Цена 6 —60.
В. Дружинин. — Путешествие по Чехословакии. Цена 5 —10.
Н. Мацуев. — Художественная литература, 1938—1953 гг. Тоет 1я Цена 

15—00.
Г. К. Орджоникидзе.—Статьи и речи. Том 1. 1910—1926 гг. Цена 10—00.
Т. И. Ойзерман. — Развитие марксистской теории на опыте революции 

1848 г. Цена 7 —35.
Якуб Колас. — Избранные произведения в двух томах. Цена 2-х томов 

23-85.
Иногородние покупатели заказ могут дать через отдел «Книга—почтой»,

<• 2 —1

^  К СВЕДЕНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
В т о р г о в у ю  с е т ь  г о р п и щ е т о р г з  посту

п и л и  в  п р о д а ж у  с в е ж и е  б а н а н ы . 
Б а н а н ы  о б л а д а ю т  в ы с о к и м и  питатель
н ы м и  с в о й с т в а м и  и  с о д е р ж а т  в  с е б е  
с а х а р а  19 ,9% , к р а х м а л а  1 ,2% , я б л о ч 
н ой  к и сл о ты  0 ,4 % , а зо т и с т ы х  в е щ е с т в  
1 ,3% , ж и р о в  0 ,6 % . К р о м е  т о г о , в  б а н а 
н а х  с о д е р ж а т с я  в и т ам и н ы : С , А , В ь  В^. 
РР. Б а н а н ы  — п о л е з н ы е  плоды для 

в з р о с л ы х  и д е т е й .
Т р е б у й т е  и  п о к у п а е т е  б а н а н ы  в м а г а з и н а х  Т о м г о р п и щ е т о р г а ,

ДИРЕКЦИЯ 'Ч ?

Срочно требуются: мастера по поши. 
ву верхней одежды, мастера массового 
пошива, квалифицированный шофер, 
бухгалтер материальной группы, убор, 
щицы.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок. 12, артель «Рационализатор».

2—2
Томскому манометровому заводу сроч

но требуются на постоянную работу: 
формовщики-литейщики, кочегары н 
ученики.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 68. 2 —2

Томскому мясокомбинату срочно тре
буются: слесари-монтажники, токари,
столяры, штукатуры, мозаичники, бетон
щики, маляры.

Обращаться: г. Томск, Нижний Луг, 
4. 2 —2

Торговой базе Томского облпотреб
союза требуются на постоянную рабо
ту: грузчики, рабочие, опытный товаро
вед, заведующие складами.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8. 2 —2

Требуются: истопники, уборщица. Оп
лата по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 10.

3—2
Томскому облдрамтеатру требуются: 

бухгалтер расчетной группы, мебель, 
щик, рабочие сцены, портниха и убор
щицы.

Обращаться: г.; Томск, переулок На- 
хановича, 4. 2 —2

Имеются в продаже по безналичному 
расчету капоты для автомашин ЗИС-5, 
ЗИС-150, ГАЗ-51, ГАЗ-АА.

Обращаться: г. Томск, переулок
1905 года, 6.

2—1

Томскому гормолзаводу требуется 
плановик. «

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 20.

2—1
Томской областной конторе «Загот- 

зерно» для работы в г. Томске и рай
онах области требуются; инженеры или 
техники-строители.

Обращаться: г. Томск, Сухоозерный 
переулок, 13, телефон 24-95.

3— 1
Областной сельскохозяйственной вы

ставке требуются: квалифицированные
плотники, столяры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, облисполком, 
3-й этаж, комната 13, с 9 до 11 часов 
утра. 3 —1

Клиникам требуются: печник, кон5- 
возчики, шорник, грузчики на автома
шину, шоферы, разнорабочие, дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, к заместителю дирек
тора.

Конторе «Главбакалея» требуются 
кладовщики и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Крыло
ва, 54. 2 —1

Томскому горкомхозу требуются.! 
старший бухгалтер-ревизор и электро, 
монтеры.

Обращаться: г. Томск, проспект им. 
Ленина, 38, комната № 46. 
_____________________________2—1

Гр-ка Костина Вера Трофимовна, 
проживающая в г. Томске, Коммунисти
ческий, проспект, 11, кв. 35, возбуждает 
дело о* расторжении брака с гр-ном Ко
стиным Петром Федоровичем, прожива
ющим в г. Томске. Коммунистический 
проспект, 11, кв. 35.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбьгшевско 
го района г. Томска.

Адрес редакция: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, заместителя редактора — 37.37, ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, 
пропаганды — 47-45, вузов, школ н культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37.38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52.23, бухгалтерии и отдела

объявлений — 37-36, стенографистки— 52-02, директора типографии — 37-72.

К302226 ( ,  Томск, типография №  2  Полиграфиздата, Тираж 77.000 экз. Заказ JN& 3431

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


